
Année 2024 - N°59

     

 BulletinBulletin
        municipalmunicipal



Bulletin Municipal La Roche BLanche GeRGovie - Publication 2025 - Directeur de la publication : Jean-Pierre ROUSSEL
Maquette : Mairie de La Roche BLanche - Impression : Imprimerie Porçu Frères

État Civil

Sont arrivés...

• 13 janvier : Théo Robalo Paulhan
• 15 janvier : Nola Bagel
• 06 février : Faustine Jarlier
• 12 mai : Emile Vaure
• 04 juin : Amalia Baltar
• 21 juin : Clara Pougheon
• 25 juin : Louis Charlec
• 27 juillet : Gauthier Ausset
• 02 septembre : Emilio Tortosa
• 06 octobre : Alice Chatrenet
• 17 octobre : Lara Morea
• 16 novembre : Alessio Quinty
• 23 décembre : Eloïse Constanty

* Ne figurent pas dans cette liste, les enfants dont l'avis 
de naissance contient la mention "pas de parution presse" 

Se sont mariés...
• 29 juin : Charlotte Corre et Jonathan Ciadella
• 13 juillet : Edithe Tokpa et Jean-Claude Dumas
• 10 août : Laure Trauchessec et Romain Levadoux
• 31 août : Naïma Ometak et Florian Mayade
• 28 septembre : Marie-Hélène Bros et Julien Papaureille

* Ne figurent pas dans cette liste, les personnes ne souhaitant pas 
la publication de leur mariage dans le bulletin municipal annuel.

Nous ont quittés...
13 janvier : Georges Tarrit
17 janvier : Chantal Auriat
28 janvier : Jean-Eric Michaud
30 janvier : Frédéric Vialettes
11 février : Adelino Amorin
20 février : Michel Robert
26 février : René Lachaux
16 mars : Pierre Moulin
23 mars : Adrien Pouget
24 mars : Serge Morand
28 avril : Jean Philippon
12 mai : Marcel Nigon
13 mai : Catherine Girard veuve Fouillade
28 mai : Lucien Serre
30 mai : Christian Raymond
01 juin : Joseph Provenchère
24 juin : Dominique Limagne

05 juillet : Maria Mendez
19 juillet : José Alves Rei
07 août : Joaquim Ferreira Baltar
19 août : Jérémy Racher
06 septembre : Fernanda Ferreira Dos Santos 
épse Soares Goncalves
18 septembre : André Moutarde
23 septembre : Yvonne Duchez veuve Roche
29 septembre : Michel Nurit
30 septembre : Jean-Marie Gaudioz
05 octobre : Marthe Baillot veuve Dubois
15 octobre : Taher Zmantar
18 décembre : Gérard Breuil

* personnes domiciliées sur la commune 
(hors Ehpad et Clinique de l'Auzon)

Année 2024
Listes arrêtées au 31 décembre 2024

Etat civil en chiffres :

17 reconnaissances

21 avis de 
naissances 

7 mariages célébrés

4 pacs enregistrés

1 changement 
de nom

19 actes de décès
+ 24 transcriptions

de décès



Mes chères concitoyennes, mes chers concitoyens,
Vous trouverez dans ce bulletin municipal les différentes actions qui ont marqué notre commune au cours de l'année écoulée. La municipalité 
s'attache au quotidien à améliorer la qualité de vie des habitants et à faire de notre commune un endroit agréable et dynamique où il fait bon 
vivre. Pendant l’année 2024, différents chantiers se sont succédés, que ce soit au niveau des équipements municipaux, des espaces publics 
ou des infrastructures routières. Ces travaux visent à offrir à chacun un environnement plus harmonieux et fonctionnel. 
Parmi ces travaux, tout d’abord le confortement de la voûte de la cave de la mairie qui devenait de plus en plus fragile et risquait de s’effondrer. 
Ce chantier, qui s’est déroulé en plusieurs étapes, est aujourd’hui terminé. 
Au niveau de l’école Jules Ferry, d'importants aménagements ont été réalisés pour favoriser le bien-être des enfants et des enseignants. 
Un nouvel espace de jeux a pris place offrant ainsi aux plus petits un cadre propice à l'épanouissement et à l'apprentissage. Des équipements 
modernes ont également été installés afin de faciliter le quotidien des enseignants et optimiser les conditions d'enseignement : passage de 
l’ensemble de l’éclairage en LED, installation de filtres solaires, mise aux normes électriques, rénovation de la cour supérieure, reprise de 
l’isolation et de l’encrage d’éléments de façade. Nous avons également renforcé la sécurité à l’école par l’installation d’un système anti-intrusion 
et de deux caméras de vidéoprotection, ainsi que la mise en place d’une nouvelle clôture rigide de la poste à l’entrée du groupe scolaire. 
Le carrefour de la poste a également été sécurisé en interdisant les stationnements dangereux lors des entrées et sorties des élèves. 
Pour poursuivre sur le sujet de la sécurité, malgré certains bruits drainés par les réseaux sociaux qui annonçaient des cambriolages un peu 
partout dans la commune pendant les fêtes de fin d’année, nous n’avons enregistré qu’un cambriolage et une tentative de cambriolage lors de 
cette période sensible. Je tiens à remercier notre policier municipal, ainsi que les gendarmes de Saint-Amant-Tallende et de Romagnat pour 
leur présence très régulière sur notre commune. De plus, le système de vidéoprotection permet de dissuader les cambrioleurs. Ces dernières 
nous ont également aidés à résoudre certaines incivilités sur la commune.
Parallèlement, de nombreuses autres actions ou travaux ont été menés pour encourager la vie associative, soutenir les initiatives en faveur 
de l'environnement et du cadre de vie, favoriser le développement économique ou maintenir certains services de proximité.
Pour exemple, le cas du Docteur Such qui était contraint de déménager pour des raisons locatives. Afin d’éviter son départ et d’assurer 
la continuité des soins de santé pour les habitants, nous avons réalisé des travaux dans un local communal lui offrant ainsi un nouvel espace 
adapté à ses besoins. Nous avons également accompagné la création d’une MAM (Maison d’Assistantes Maternelles). Cette réalisation 
complète l’offre pour la petite enfance déjà présente à proximité de l’école élémentaire. Elle était rendue nécessaire car dans les deux ans 
qui viennent près de 50% des assistantes maternelles du territoire partiront à la retraite.
La municipalité est également attentive aux besoins des associations et les accompagne activement dans leurs projets, comme cette année 
avec la rénovation du terrain de tennis en synthétique à l’espace Léo Lagrange. Au quotidien, nous offrons un soutien logistique, financier, mais 
aussi technique au monde associatif, les agents communaux jouant un rôle essentiel (ex : gestion et entretien des équipements municipaux). 
Cette année, en raison des précipitations abondantes, les espaces verts ont connu une croissance plus rapide et plus dense de la végétation. 
Cela a entraîné une augmentation du volume de travail pour les agents chargés de l'entretien. Le recrutement de jeunes étudiants de 
la commune en emploi d’été a permis de renforcer l'équipe. C’est avec sérieux et enthousiasme qu’ils ont participé. 
Ces intempéries ont fortement endommagé la voirie comme le chemin du lac devenu impraticable et la route du plateau abîmée à de nombreux 
endroits. Des travaux de reprise ont donc été nécessaires pour renforcer leur sécurisation.
La 4ème édition du printemps de l’environnement a vu la traditionnelle opération de nettoyage sur divers circuits. Cette année, une action 
spécifique a été menée avec le ramassage des mégots de cigarettes. Elle était en lien avec l’inauguration de quatre espaces sans tabac (devant 
l’école Jules ferry, l’espace de jeux dans le parc Léon Lepetit, l’espace Coubertin et le square de Gergovie), en partenariat avec le Comité du 
Puy-de-Dôme de la Ligue contre le Cancer. A cette occasion, trois arbres (dont un offert par la Ligue) ont été plantés.
Dans le cadre des Jeux Olympiques, La Roche Blanche a fêté ses jeux le 13 juillet 2024, en collaboration avec les différentes associations de 
la commune. Cet événement comportait diverses épreuves sportives et culturelles permettant aux habitants de participer en famille ou entre 
amis sous la forme d’équipes. Ce fut un moment de grande convivialité qui a enchanté les grands comme les plus jeunes et qui s’est terminé 
par une multitude de récompenses. La soirée s’est poursuivie avec le retour du feu d’artifice dans le parc Léon Lepetit et un bal. J’en profite 
pour remercier les bénévoles des associations dont l’investissement est indispensable pour faire perdurer les animations nombreuses 
sur notre territoire.
Notre jumelage avec nos amis allemands d’Empfingen est également très actif avec de nombreux échanges tout au long de l’année.
Le CCAS quant à lui a été fortement présent auprès de nos aînés et j’en profite pour remercier tous les membres du conseil d’administration. 
Plusieurs réunions en direction des personnes âgées ont été organisées : une réunion de prévention sécurité en collaboration avec 
la gendarmerie et le policier municipal au cours de laquelle des conseils ont été donnés pour se prémunir des cambriolages mais aussi 
des appels téléphoniques ou mail frauduleux. Un atelier mémoire réparti sur 12 semaines a été organisé avec l’aide du Clic de Billom. 
Nous continuons également d’enlever gratuitement les déchets verts auprès des personnes de plus de 70 ans inscrites à ce service.
Je tiens également à exprimer ma profonde gratitude envers les pompiers pour leur dévouement et leur engagement tout au long de l'année. 
Leur courage et leur promptitude à intervenir lors des situations d'urgence sont inestimables.
Enfin, je salue l'implication de tous les acteurs qui ont contribué à la réussite des différents projets, qu'ils soient élus, agents municipaux, 
bénévoles ou habitants engagés. C'est grâce à cette mobilisation collective que nous pouvons aujourd'hui regarder l'avenir avec optimisme. 
Ensemble, continuons à œuvrer pour une commune toujours plus dynamique, solidaire et respectueuse de son environnement. 
Je vous souhaite à toutes et à tous, ainsi qu’à vos familles, tous mes meilleurs vœux pour 2025.
          Votre Maire,     
          Jean-Pierre Roussel.

Le Mot du Maire

Vie municipale
l Conseil municipal
En 2024, le Conseil municipal s'est réuni 6 fois, avec 69 délibérations prises.
l Services municipaux
Recrutement de : Valérie Desvignes, Directrice générale des services, Julien Becerro, Responsable des services techniques, 
et Betty Bonnamy, agent administratif "finances et comptabilité".
Départ à la retraite de Joëlle Novert, qui avait en charge l'entretien de bâtiments et l'encadrement des enfants pendant le temps périscolaire.
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Élections européennes et législatives
Devoir citoyen

Commémoration de la Victoire du 8 mai 1945
Devoir de mémoire

Stèle des étudiants au plateau de Gergovie Cimetière de Gergovie Monument aux morts - Rue de Leyrat

L'année 2024 fut marquée par l'organisation de deux scrutins, les élections européennes et les élections 
législatives anticipées.

Suite aux résultats des premières élections du 9 juin, en annon-
çant la dissolution de l'Assemblée Nationale et la tenue d'élec-
tions législatives anticipées les 30 juin et 7 juillet, le Président 
Emmanuel Macron "a pris tout le monde de court", y compris 
les maires, chargés d'organiser ces élections qui n'étaient pas 
prévues. Et ce, alors que se profilaient les congés d'été...
La préparation et le déroulement du premier scrutin ont été 
un challenge, en raison de la présence de 38 listes déclarées 
et de la nécessité d'installer des panneaux d'affichage dans 
chaque bureau de vote. 
Organiser deux nouveaux scrutins majeurs en quelques 
jours s'annonçait plus complexe encore, d'autant plus 
que l'agenda estival des mairies était déjà surchargé, 
avec notamment l'organisation des manifestations 
de fin d'année. 
"Lors de la préparation d'élections, de nombreuses 
tâches incombent aux employés de la commune. 
Il ne s'agissait pas seulement de ressortir le matériel 
électoral des cartons. Il fallait revoir les inscriptions sur 
les listes, les procurations, réimprimer les dossiers, 
nettoyer les panneaux et les remettre en place... sans 
compter la nécessité de libérer les espaces prévus 
pour les bureaux de vote qui pour certains étaient réservés depuis plusieurs mois...".

Monsieur le Maire tient à remercier l'ensemble des agents communaux des services 
administratifs et techniques pour toute cette organisation, mais aussi les différents 
conseillers municipaux et les citoyens volontaires qui ont participé et ainsi assurer 
le bon déroulement de ces élections, avec notamment la tenue des bureaux de vote, 
le dépouillement et le rôle d'assesseurs.



11 novembre : Commémoration de la victoire 
et de la paix, anniversaire de l'armistice de 1918
et hommage à tous les Morts pour la France
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5 décembre : Journée nationale d'hommage 
aux Morts pour la France pendant la guerre 
d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie

18 juin : Journée nationale commémorative de l’Appel du Général de Gaulle 
à refuser la défaite et à poursuivre le combat contre l’ennemi

Square des 
Anciens combattants
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Jeudi 1er février, l'Amicale des Donneurs de sang de la région des Martres de Veyre, représentée par Marie-Françoise Rongère, accompagnée de Jean-Louis Boeuf,Michel et Michelle Peyry de l'équipe de La Roche Blanche, ont donné une information sur le don de sang, ce geste citoyen, social et libreaux 34 élèves de CM2 de l'école Jules Ferry, en présence de leur directrice Mme Laroche.

Samedi 23 mars, organisation du 4ème Printemps 

de l’environnement, avec pour programme l'opération 

de nettoyage, la distribution de sachets de graines de fleurs 

du SMVVA, la plantation d'arbres à l’espace Léo Lagrange 

et l'inauguration des 4 espaces sans tabac mis en place 

en partenariat avec le Comité du Puy-de-Dôme 

de la Ligue Nationale contre le Cancer.

Samedi 13 janvier, déroulement de la Sainte Barbe 

des sapeurs-pompiers de La Roche Blanche - Chanonat 

au Château de La Batisse à Chanonat, 

avec remise de médailles, de grades et  de diplômes,

en présence de nombreux officiels.

Au printemps, les enfants de l'école maternelle sont heureux d'inaugurer le chalutier, tout nouveau jeu installé dans la cour.Cette initiative, née de la collaboration entre les élus, les enseignantes et les parents de l’école, reflète l’engagement de la communeenvers l’aménagement d’espaces de loisirs adaptés aux jeunes.

Visuel réalisé par Activ'Adis, entreprise adaptée 

qui permet à des personnes handicapées d'exercer 

une activité professionnelle salariée 

dans des conditions adaptées à leurs capacité. Cérémonie des voeux
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Jeudi 7 novembre, l’école maternelle et l’école élémentaire se sont 

mobilisées lors de la journée nationale de lutte contre le harcèlement.

En France, ce fléau touche aujourd’hui 5% des élèves à l’école primaire. 

Toute l’équipe pédagogique sensibilisée a mobilisé l’ensemble des élèves.

Pour montrer leur solidarité aux victimes de harcèlement, tous les adultes 

et les enfants de l’école avaient opté pour un dresscode 

« Tous en bleu contre le harcèlement ».

Jeudi 19 septembre, un espace de prévention des risques destiné à apporter un soutien technique aux professionnels de l’autonomie du territoire pouvant se rendre et/ou intervenir auprès des personnes âgées et/ou handicapées (élus communaux, secrétaire de mairie, CCAS, travailleurs sociaux, aide à domicile, aide-soignant, professionnels médicaux et paramédicaux…) a été organisé par le Clic de Billom à la salle Polyvalente - Espace Jacques Prévert.

Samedi 13 juillet, la municipalité et les associations de la commune

ont organisé "La Roche Blanche fête ses jeux !",

petit clin d'oeil aux jeux olympiques.

12 épreuves et 12 équipes engagées de 7 à 82 ans...

Convivialité, fair-play et amusement ont rythmé cette manifestation.

Début octobre, nos amis allemands 
sont venus en bus depuis notre ville jumelle Empfingen. 

Parmi eux, plus de 20 nouveaux dont 10 enfants 
ont eu la joie de venir découvrir La Roche Blanche, 

le Sommet de l'Elevage puis le Volcan de Lemptégy.
La soirée s'est soldée par un sympathique buffet autour 
duquel les familles se sont retrouvées pour échanger 

leurs impressions et boire le verre de l'amitié !

Jeudi 12 décembre, le Noël du Club Restons Jeunesa été "SURPRISE totale" :  d'abord la "destination surprise", découverte seulement à l'arrivée à Orcet ; puis, le "menu surprise" original et apprécié ; et enfin, les "cadeaux surprises", chacun a pu choisir un cadeau (non comestible) "à l'aveugle" apporté par tous au Club de façon anonyme. Ainsi, chaque membre a pu conserver un petit souvenir de cette journée.



l Parutions municipales
Chaque année, en complément des 11 lettres d'information mensuelles 
"Vivre @ La Roche Blanche Gergovie", la municipalité édite un bulletin 
municipal d'une quarantaine de pages. Ce dernier est le reflet de l’année qui 
vient de s’écouler, autant de souvenirs à garder... 
Ces parutions sont distribuées dans toutes les boîtes aux lettres de la commune 
par 2 rocheblanchois à la retraite. La municipalité tient tout particulièrement à 

les remercier de leur travail.

Après les ateliers de la Fresque du Climat organisés 
l’année dernière, la municipalité a édité son 1er guide 
écocitoyen. Ce livret est un recueil de conseils pratiques et 
pédagogiques pour que chacun soit acteur de la préservation 
de notre environnement pour nous-mêmes et pour les futures 
générations. On y trouve également une partie des actions 
engagées par notre commune sur ces sujets.
Monsieur le Maire remercie le travail des commissions cadre de vie – environnement et communication, 
ainsi que les annonceurs qui ont contribués à cette réalisation.   

CommuniCation 6

l Mise à jour de la signalétique
La municipalité a revu l'ensemble de la signalétique des bâtiments et structures de la 
commune, avec la rénovation, la suppression ou l'ajout de lattes sur le mobilier existant, 
et l'installation de deux nouveaux, l'un à l'entrée de Gergovie et l'autre vers le Gergovial. 
Cette démarche a pour objectif de faciliter l’orientation et l'identification des lieux notamment 
auprès des nouveaux rocheblanchois et des visiteurs (visibilité des différents points d'intérêt). 
Ce travail d'actualisation vise également à améliorer la circulation (ex : mobilier retiré afin 
d'éviter le passage dans le bourg de Donnezat).

L’équipage Tripalme a participé à la 27L’équipage Tripalme a participé à la 27èmeème édition du Raid 4L Trophy édition du Raid 4L Trophy
Extrait du journal de bord 
Départ : Jeudi 15 février de Biarritz pour Algeciras en 
Espagne (Arrivée vendredi soir). Traversée en ferry jusqu’à 

Tanger et direction Boulaajoul (540 km en un peu + de 10h, avec 2 cols à + 
de 2 000 m d’altitude !) 
Dès le lundi matin, direction Merzouga, au cœur du désert Marocain. 
Mardi 20 et mercredi 21 : Parcours de 2 boucles sur piste. « Du sable, 
des cailloux, des «oueds», des dos d’âne naturels, de belles frayeurs, quelques 
enlisements, mais au final un joli classement avec une arrivée dans le top 500 ! » 
Jeudi 22 et vendredi 23 : place au marathon ! 48h d’autonomie totale pour 
rallier Marrakech à travers les pistes. « Une 1ère journée au top, toujours 
accompagnés de notre roadbook et notre boussole, qui se termine par une nuit à 
la belle étoile. Une 2ème journée qui démarre sur les chapeaux de roue, puis qui se 
complique très rapidement. Arrivés au point culminant du raid, le Col de Tichka, 
perché à 2 260 m, notre 4L en décide autrement : à 100 km de Marrakech, elle 
s’éteint et ne démarre plus. Une panne finalement "mineure" 
mais pour laquelle nous avons dû œuvrer et patienter plus de 
6h dans le froid et l’incertitude d’arriver le soir à Marrakech. 
Nous passerons finalement la ligne d’arrivée à 20h15 après 
l’intervention des mécaniciens du raid, accueillis par nos 
familles venues spécialement pour l’occasion ! »

116ème au classement général sur 1 112 classés ! 
Samedi 24 février : soirée de clôture à Marrakech. Retour 
dès le lendemain pour Montpellier avec 3j de route.

« Nous aurons au total parcouru 5 600 km 
avec cette petite berline ! » 

Bilan des actions solidaires de notre association 2 P’tits Baluchons : 
Détail des dons effectués au profit des associations partenaires :
- Enfants du Désert : Près de 25kg de matériel scolaire, sportif et médical 
livrés et don financier de 350 € pour la construction des écoles et des blocs 
sanitaires. Au total, les dons des trophistes bénéficieront à plus de 20 000 enfants 
dans le besoin et près de 20 000 € ont été récoltés sur cette édition 2024 ! 
- Cap Eco Solidaire : Participation au financement d’un ouvrage de collecte 
et de valorisation des eaux de ruissellement dans la région d’Ifrane (250 €). 
- La Croix Rouge Française : 10kg de denrées alimentaires acheminés. 
Au total, les dons des trophistes représentent cette année 9 tonnes de denrées 
alimentaires, soit 15 000 repas. 
Autres actions : Don de fournitures scolaires à l’Association Humanitaire de 
Montpellier et aux Restos du Cœur.
Remerciements de l’équipage Tripalme : Nous souhaitons à nouveau vous 

exprimer notre sincère gratitude pour vos contributions, 
votre soutien et votre engagement. Cette année de 
projet nous aura beaucoup appris et challengés. 
Ce raid et toute sa préparation étaient une expérience 
incroyable, qui nous a poussés à sortir de notre zone 
de confort, à nous dépasser et à entreprendre des 
actions solidaires de grande ampleur. Nous avons porté 
fièrement vos couleurs durant tout notre périple, et 
même si nous n’avons pas été élus, notre 4L figurait 
parmi les plus belles !                            

Mélanie et Alexis.



Colis gourmands : "Les petits plaisirs"

Comme chaque année, le CCAS a le plaisir d’offrir un colis 
gourmand aux aînés pour fêter la nouvelle année.
Cette attention particulière et bienveillante est importante à 
cette période de l’année où le partage est à l’honneur. Début janvier, 
les membres du Conseil d’administration ont préparé et distribué 
plus de 170 colis gourmands composés de produits locaux et régionaux. 
La carte de vœux a été réalisée par Activ'Adis, entreprise qui permet 
à des personnes handicapées d'exercer une activité professionnelle 
salariée dans des conditions adaptées à leurs capacités.
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Atelier mémoire pour les retraités

Le CCAS, en collaboration avec le Clic de Billom et l’Arsept Auvergne, 
a proposé un atelier mémoire « Peps Eurêka » ouvert à tous les retraités. 
Cet atelier s’inscrit dans le programme d’éducation et de promotion de 
la santé, et propose aux seniors de les aider à préserver leurs capacités 
cérébrales en les stimulant, de faire face aux petits troubles de la mémoire et 
de mettre en place des stratégies facilitant la mémorisation au quotidien. 

Organisé de façon hebdoma-
daire sur 12 séances par 
une intervenante qualifiée, 
le programme a débuté 
mi-septembre à la salle 
polyvalente - Espace J. Prévert.

Le registre des personnes vulnérables

Ce sont 24 personnes (dont 5 couples) 
qui sont inscrites au registre des 
personnes vulnérables. Elles bénéficient 
ainsi d'une écoute continue et d'une aide 
en cas de besoin par les différents membres 
du CCAS.

Le ramassage des déchets verts

Depuis plusieurs années, le CCAS a mis 
en place une collecte gratuite des déchets 
verts pour les personnes âgées de + de 
70 ans ou à mobilité réduite. 
Ce ramassage est effectué par les agents 
des services techniques municipaux et 
réalisé en porte à porte, le 1er jeudi de 
chaque mois. 
Ce service est utilisé en moyenne par 
une quinzaine de foyers. 
Pour en bénéficier, il suffit de faire 
une demande auprès de la Mairie. 

CCAS Centre Communal d'Action sociale

Réunion de prévention sécurité

Le lundi 23 mai, à l’initiative du CCAS, en collaboration avec la gendarmerie 
et la police municipale, une réunion d’information sur la prévention des 
actions malveillantes s’est tenue à la salle polyvalente - Espace J. Prévert. 
Une quarantaine de personnes étaient présentes. 
Agnès Gauthier, adjudante-cheffe à la brigade de Saint-Amant-Tallende et 
Sébastien Ducher, policier municipal, ont prodigué de nombreux conseils 
pour se prémunir des cambriolages et des appels et e-mails frauduleux.
Agnès Gauthier a rappelé les moyens mis en place gratuitement : l’opération 
« tranquillité vacances », l’appel au 17 ou à la police municipale (pour signaler 
les démarcheurs suspects), les signalements sur la plateforme Pharos ou 
au 33700 (pour les appels et messages frauduleux). Son message clair 
« ne pas hésiter à appeler ! » a été entendu et des échanges fructueux ont 
clôturé cette rencontre.



Le centre de secours de La Roche Blanche - Chanonat est composé de 
21 sapeurs-pompiers volontaires issus de milieux socioprofessionnels divers. 
Afin de pouvoir répondre aux besoins des habitants des communes de La Roche 
Blanche (Gergovie et Noalhat) et Chanonat (Jussat et Varennes), les agents de 
la caserne consacrent chaque mois des heures de disponibilité et de formation. 

Cette année, le centre a accueilli 3 nouvelles 
recrues qui découvrent l'univers des pom-
piers et entament leur cursus de formation : 
Pierre-Henri Lecuisinier (31 ans), Marie Cifaï 
(21 ans) et Céline Glippa (44 ans), tous habi-
tants des communes de Chanonat. 
À l'issue de leur formation initiale, ils seront 
aptes à intervenir aux demandes de secours 
sur les communes défendues. 
Durant l'année 2024, les sapeurs-pompiers 
ont réalisé 160 départs. 
Les missions essentielles sont le secours à 
personnes (115 interventions), le secours 
routier (10 interventions), la lutte contre 
les incendies (20 interventions), mais 
aussi des interventions diverses (inonda-
tions, hyménoptères, bâchage, etc.), soit 
15 interventions. 

Ces missions sont assurées par les 
4 véhicules qui répondent au mieux 
aux besoins de l'intervention. 
Également équipés du véhicule logistique 
départemental, les pompiers de La Roche 
Blanche, conjointement avec les pom-
piers de la compagnie d'Aubière, sont 
mobilisés sur les interventions de grande 
ampleur dans tout le Puy-de-Dôme et 
dans d'autres départements, comme lors 
de la saison estivale où ils accompagnent 
les engins de lutte contre les feux de forêt 
afin de restaurer les personnels interve-
nants sur place. 

Centre de secours de La Roche Blanche - Chanonat
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Au-delà de l'aspect opérationnel, les sapeurs-pompiers de 
La Roche Blanche et Chanonat entretiennent un lien avec 
les habitants de leurs communes grâce à leur amicale. 

Cette année, dans un esprit de fédération et en 
association avec le Comité des fêtes, a été organisée 
la fête de la musique à l’espace Jacques Prévert, 
une nouveauté qui a rassemblé petits et grands en 
offrant une soirée conviviale ouverte à tous. 

L’amicale a de nouveau honoré sa présence à la fête 
de l'école à La Roche Blanche, et aussi à la fête de 
l’école de Chanonat.

L’année 2024 se termine pour les pompiers de 
La Roche Blanche et Chanonat, avant d’entamer 
l’année 2025 qui signera les 20 ans de la caserne. 
À cette occasion, de nouvelles portes ouvertes seront 
organisées afin de faire connaissance et de leur 
montrer notre univers. 
Pour célébrer cet anniversaire, l’amicale travaille 
d'ores et déjà sur des surprises et des événements.

Le centre de première intervention cherche constam-
ment à renforcer ses rangs et appelle à l’engagement 
de citoyens volontaires, motivés et disponibles pour 
assurer au mieux les demandes de secours et garantir 
un service de proximité. 

Pour toute information et démarche d'un potentiel 
engagement, vous pouvez contacter le chef de centre 
W. Laureaux au 06 24 25 88 39.

soCial - santé - solidarité 9

Amicale des donneurs de sang 
bénévoles
Les quatre collectes organisées dans 
notre commune par l'EFS n'ont pas apporté 
l'espoir attendu. 

Le nombre de donneurs a encore chuté, 53 en 
février, 48 en avril, 48 en juin et 44 en octobre, 

soit un total de 193   (-12 par rapport à 2023). 
Les mêmes donneurs fidèles sont venus plusieurs fois 

mais nous avons encore remarqué la disparition de donneurs 
atteints par la limite d'âge ou par la maladie. Nous adressons 
bien sûr nos vifs remerciements à tous, pour leur générosité, 
leur motivation et surtout aux 10 nouveaux donneurs.

Pensez à réserver à l'avance votre RV sur la plate-forme, 
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr 

lancée par l'EFS, vous réduirez votre temps d'attente. 
Nous remercions vivement la municipalité et le Comité des fêtes pour 
leur soutien et leur aide apportés à chacune de nos collectes.

Hommage
Jean-Marie Gaudioz, 
fidèle ami et bénévole de 
notre association depuis 
16 ans, est décédé début 
octobre 2024. 

Son départ subit nous a 
tous consternés. 

Un immense merci à lui pour 
son dévouement et le travail 

accompli.



Les travaux de confortement de la galerie voûtée (cave) sous 
la mairie ont débuté en mars. 
Ils ont été réalisés par Les Compagnons de l’habitat, entreprise 
retenue suite à la consultation. La mission de maîtrise d’œuvre 
a été confiée au bureau d’étude BETMI.
Le chantier s'est déroulé en plusieurs étapes :
- Installation du chantier (Compteur de chantier et mise en 
place d'halogènes pour éclairer la cave)
- Constat d'huissier
- Intervention de Alpha Btp pour la G2 Pro
- Réception des Études de sol d'Alpha Btp
- Préparation du support pour le béton projeté (renforts d'armatures...) 
et réparation des fissures
- Réalisation du béton projeté
- Traçage des traits de niveaux et implantation des fondations.
Le chantier a été légèrement retardé en raison d'une accumulation 
d'eau de pluie en fond de fouille issue d'infiltration dans les voutes suite 
à l'absence de dispositifs de drainage : purge des formations altérées, 
évacuation de l'eau et mise en place d'un dispositif de drainage.
- Terrassement
- Coulage des fondations et temps de séchage
- Réalisation des élévations en parpaing creux, murs en maçonnerie 
d'agglomérés
Les travaux se sont terminés fin juillet 2024.
Coût des travaux : 207 598 € TTC dont 96 544 € de subventions de 
la Région et du Département.
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Travaux de la cave de la Mairie Avant travaux © Les Compagnons de l'habitat

Après travaux
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Installation d'un nouveau sas à l'agence postale
Afin d'améliorer l'accès des usagers à l'agence postale, 
des travaux ont été réalisés fin avril. L'ancien sas d'entrée 
devenu vétuste a été remplacé par un sas plus sécurisé.

Coût des travaux : 10 898 € TTC

Les portes de l'église de La Roche 
Blanche ont fait peau neuve
Les travaux de rénovation des grandes 
portes de l’église, réalisés par l'entreprise 
JP De Barros, se sont déroulés fin juillet. 

Quatre jours de travail ont été nécessaires, 
décapage, ponçage et passage de 
3 couches de lasure chêne rustique, pour 
redonner un bel aspect à ses portes 
repeintes dans une couleur naturelle.

Gestion du cimetière - création 
de 6 cavurnes

Suite aux travaux réalisés dans le cimetière 
de La Roche Blanche dans le cadre de la 
procédure de reprise des concessions 
abandonnées, un ossuaire a été créé, ainsi 
qu'un espace avec 6 cavurnes (petit caveau 
creusé pouvant accueillir une ou plusieurs 
urnes funéraires).

Avant

Aménagement d'un local pour garder notre médecin
Régulièrement, les communes sont confrontées au maintien de leurs 
services de proximité (commerces, cafés, médecins...). 
Au printemps, l'équipe municipale s'est retrouvée dans cette configuration. 
En effet, avec le départ en retraite du Docteur Le Borgne et la mise en vente 
de son cabinet, un local devait être trouvé afin de pouvoir maintenir 
la présence du Docteur Such sur la commune. 
En concertation avec ce dernier, des travaux d'aménagement 
ont été réalisés rapidement dans une salle communale de 
l'espace Coubertin par une entreprise locale. Plusieurs scénarios 
ont été étudiés, et ce bâtiment est apparu, par sa superficie, 
sa localisation et son accessibilité, être le lieu le plus approprié 
pour l'exercice de ses fonctions.

Coût des travaux : 39 875 € TTC

Après



Aménagements à l'école maternelle
Cette année, après la mise en place de son nouveau jeu, 
l'école maternelle a connu différentes améliorations :
- le passage de l'ensemble de l'éclairage en LED, soit 
plus de 80 points lumineux ont ainsi été changés par les 
agents des services techniques,
- l'installation de filtres solaires (film adhésif de protec-
tion) sur une partie des vitres de l’école côté sud et ouest. 
L'objectif est de palier les désagréments et inconforts 
causés par le soleil dans certaines classes de l’école 
maternelle,
- l'achat de 10 lits supplémentaires superposés pour 
la salle de sieste des enfants.
- la mise aux normes électriques (12 152 € TTC)

Un nouveau jeu à l'école maternelle
Pendant les vacances d'avril, un nouveau jeu a pris place dans la cour 

de l’école maternelle. 
Guillaume Maillet, adjoint chargé de la Jeunesse et de 
la démocratie participative, a souhaité associer enseignants 
et parents sur le choix de ce dernier.
Quatre propositions ont été présentées à l’équipe pédago-

gique de la maternelle et aux représentants des parents d’élèves. 
Le choix final s’est porté sur un modèle à l’esthétisme innovant et 
aux couleurs vives, qui va permettre aux enfants de développer 
leur imaginaire et « voyager » : un chalutier.
Cette structure est composée d'une tour simple, d'une tour quadruple 
avec toiture, d'un mur d’escalade, d'une échelle à barreaux, 
d'un balcon, d'un mât de pompier, d'un ensemble plancher proue, 
d'une banquette, d'un toboggan inox et d'un panneau oxo.
L’ancienne structure devenue dangereuse et obsolète a été retirée 
par les agents des services techniques. 
Ce jeu a été installé par l’entreprise Mefran, 
et sécurisé par un tapis de sol amortissant 
réalisé par l’entreprise Sols Froment pour 
un coût global de 22 113 € TTC.

Pendant les vacances d'été, les agents des services techniques procèdent également au changement de 
sable de l'aire de jeux de l'école maternelle. 
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Groupe scolaire Jules Ferry

Avant Après

Installation des LED
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Divers aménagements pour le confort 
et la sécurité de nos enfants
Afin d'assurer la sécurité des enfants, la municipalité 
a entrepris des travaux dans la cour de l'école 
élémentaire pendant les vacances d'été. 
En effet, un grillage rigide a été installé par 
une entreprise locale afin de remplacer l'ancien devenu 
trop vétuste et ne tenant plus à certains endroits. 
La haie, très abîmée et devenue dangereuse pour 
les enfants. Elle a donc été déracinée et transformée 
en broyat par les agents des services techniques..

Autres changements que les parents, enseignants ou enfants ont pu découvrir au retour 
des vacances de Toussaint :

- la finalisation de l'aménagement du trottoir 
avenue de La République suite à l'installation 
de la nouvelle clôture ;
- la rénovation de la cour supérieure de l’école 
élémentaire avec la reprise de la zone affaissée 
et dallage ;
Coût des travaux (dallage cour + clôture) : 18 325 € TTC
- le remplacement d'une partie du bardage 
de la façade de l'école élémentaire suite à 
la dégradation de la structure bois (partie infé-
rieure) entraînant une fragilisation de la tenue 
des panneaux.



Réfection des terrains de tennis 
Les nouveaux courts de tennis sont en service 
pour le plus grand plaisir des licenciés. Ils ont été 
réalisés en gazon synthétique. 

Les anciens terrains étaient devenus vieillissants 
et dangereux (cf. photos de droite). De nom-
breuses fissures gênaient le bon déroulement 
des matchs. 

Les premiers retours des joueurs sont positifs, 
la surface est agréable à jouer. L’apparence et 
la sensation de jeu sont proches de la terre 
battue et il est possible de jouer même par temps 
humide.

Les travaux se sont déroulés en  2 étapes, avec 
tout d’abord mi-juillet la réalisation d’un mur de 
soutènement et la mise en place du nouveau 
grillage rigide, afin de permettre d’améliorer 
la sécurité et l’accessibilité des terrains. 

La remise en état des clôtures participe aussi à 
redonner du lustre à ces installations.

Courant octobre, le gazon synthétique a été posé sur 
l'ensemble de la surface, avec le traçage des terrains. 

L'inauguration s'est déroulée le samedi 9 novembre, 
en présence des membres du bureau de l'Open tennis, 
du nouveau président du Comité départemental de 
tennis, Olivier Douvizy, de Monsieur le Maire et d'élus.

Coût des travaux : 99 971 € TTC dont participation financière 
de l'Open tennis de 3 000 € (convention en cours) 
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Entretien du terrain de foot
Profitant de la trêve hivernale et d'un temps clément, la commune 
a  réalisé en début d'année un entretien du terrain de football, des travaux 
indispensables pour la longévité des surfaces de jeu et leur bon état. Après 
un carottage qui permet au sol de s'aérer, les employés municipaux ont 
procédé à un épandage de sable à l’aide d’une sableuse autochargeuse. 

Suite au remplacement 
des poteaux en contre-bas 
du terrain, dont un poteau 
abîmé par la foudre,
les employés ont également 
nettoyé la zone et installé 
à l'aide d'une nacelle 
le nouveau filet pare-ballons.

Tout au long de l'année, les agents des services 
techniques procèdent à la tonte et au traçage du 
terrain de foot lorsque cela s'avère nécessaire.

Sur proposition de la nouvelle équipe dirigeante de l'ASRB Football Club, 
une remise en beauté de la rambarde devenue « vieillissante, terne et sale » 
a été réalisée. Après un gros décapage, les membres du club se sont activés 
à repeindre la main courante du terrain de football au stade. 
La peinture a été fournie par la municipalité, et elle 
tient à remercier l'association de cette initiative, 
ainsi que des petits aménagements et entretiens 
qu'elle réalise régulièrement.

Côté vestiaires, les systèmes des douches 
ont été changés par la municipalité.
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Equipement de la Salle Polyvalente - Espace Jacques Prévert
La salle polyvalente – Espace J. Prévert, située face au parc Léon Lepetit, est surtout connue par les citoyens notamment comme 
étant deux bureaux de vote lors des élections. Cette dernière est utilisée à la fois par la mairie, mais aussi par les associations 
de la commune dans le cadre de réunions ou manifestations. Tout au long de l’année, elle est également louée aux particuliers 
pour les fêtes de familles et autres évènements.
La municipalité s’est engagée à renouveler progressivement l’équipement de cette salle. Après l’achat de nouveaux mobiliers 
(lot de tables) et l’installation de détecteurs de mouvements pour les lumières du hall et des toilettes, les dernières modifications 
apportées sont les suivantes :
- le remplacement du lave-verre (tombé en panne) par un nouveau lave-vaisselle professionnel, 
- l’achat d’un four micro-ondes, 

- le remplacement du mitigeur de la cuisine avec la réparation de l’évacuation 
de l’évier et du lave-vaisselle (permettant ainsi l’élimination des mauvaises odeurs 
qui persistaient),
- le nettoyage à la brosse rotative du carrelage de la cuisine,
- la mise à disposition d’un chariot afin de faciliter le nettoyage des locaux.

La mairie a également fait l'acquisition d'un nouveau vidéoprojecteur, qui sera mis 
à la disposition des associations. Cet équipement moderne permettra de réaliser 
des présentations, des projections de films ou encore des séances d'information 
dans des conditions optimales.



Côté urbanisme...
Depuis le 1er janvier 2022, le dépôt et l’instruction des autorisations d’urbanisme par voie dématérialisée est possible 

(Permis de construire, déclarations préalables, certificats d’urbanisme…), 
en utilisant une téléprocédure de saisine par voie électronique. 
Cette plateforme permet depuis un espace personnel au pétitionnaire de  
suivre l’avancement des dossiers déposés. 

Les chiffres délivrés par le service urbanisme de la mairie présentent 
une stagnation des différents actes d’urbanisme pour l’année 2024 - - - ->

Reprise de la voirie 
route du Plateau de 

Gergovie et remise en état 
d'une partie du chemin 

du lac au pied du plateau
Coût des travaux : 55 605 € TTC
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 Point Urbanisme - Année 2024
Liste arrêtée au 31 décembre 2024- 16 Permis de construire (PC) 

- 1 Permis d'aménager (parking Jean Jaurès)
- 107 Déclarations préalables (DP) déposées en Mairie portant sur des travaux de petite ou moyenne importance
- 2 Autorisations de travaux
-  Certificats d'Urbanisme (109 CUa et 3 CUb)

En photo : Christelle Boudon, agent administratif en 
charge de l'accueil, de l'état civil, des élections et de 
l'urbanisme, accompagnée de Vincent Rambaud, 
qui après une période de stage dans le cadre de 
sa formation de secrétaire de mairie au Centre de 
gestion de la Fonction publique, a rejoint le service 
en contrat à durée déterminée.

Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi)
Depuis janvier 2018, Mond’Arverne Communauté est titulaire de 
la compétence « Urbanisme ». À ce titre, elle s’est engagée dans 
l’élaboration d’un Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi). 
Une réunion publique de présentation des grands principes 
du règlement du PLUi (règles générales applicables aux projets 
de construction et d’aménagement) s'est tenue le mardi 3 décembre 
à  La Roche Blanche.
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Alarme anti-intrusion au Groupe scolaire J. Ferry
Depuis 2015, chaque établissement scolaire a l’obligation de 
mettre en place un Plan Particulier de Mise en Sûreté 
(PPMS). Son objectif est de permettre à toutes les personnes 
présentes dans l’établissement, mais également à l’extérieur, 
de répondre à un danger grave. Il s’agit de pouvoir faire face à 
des risques majeurs tels que les incendies, les catastrophes naturelles, 
les intrusions et les attentats. 
Pour prévenir du déclenchement du Plan Particulier de Mise en Sûreté, 
une alarme anti-intrusion est l'outil idéal. Ce nouveau système, activable grâce 
à une télécommande, a été installé pendant les vacances d'été sur l’ensemble 
du groupe scolaire J. Ferry. Il permettra d'alerter les enfants, enseignants et 

policier notamment lorsqu'une personne s'introduira dans l'établissement. 
Une télécommande a été confiée aux différentes institutrices. Lorsque l'on appuie sur le bouton, 
une alarme spécifique retentit dans tout le bâtiment et "le système s'enclenche", on verrouille les portes, 
on s'allonge sous les tables, on se met en situation d'intrusion éventuelle...". Les forces de l'ordre sont 
avertis en même temps du déclenchement du système. 

Coût de l'installation : 6 598 € TTC

Sécurité routière
Une mise en sécurité du carrefour 
de l’avenue de la République et de 
la rue des Peyrouses a été réalisé 
cet automne avec :
. l’installation de barrières sur le trot-
toir afin d’empêcher le stationnement 
des véhicules entre les passages 
piétons et l’arrêt de bus ;
. le retrait de la haie existante afin 
d’élargir le trottoir et de faciliter ainsi 
le cheminement piétonnier,
. le déplacement du passage piéton 
pour le positionner en face de l’accès 
du square.

Coût des travaux : 5 203 € TTC.
Sollicitation d’une aide auprès du 
Département au titre de la répartition 
du produit des amendes de police 
2024 (30% du montant des travaux).

Réunion de sécurité publique
Dans le cadre des échanges réguliers entre élus locaux (*) et acteurs de 
la sécurité publique, une réunion s’est tenue mi-octobre dans les locaux de 
la mairie de La Roche Blanche. 
La réunion a été animée par le Major Philippe Roux, commandant de la brigade 
de Romagnat, et ses adjoints, le Major Abdel Gaaloul et l'Adjudante-Cheffe, 
Agnès Gautier, en présence du chef d'escadron, Sébastien Rigaill, comman-
dant de la compagnie de gendarmerie de Clermont-Ferrand. 
Le bilan semestriel de l’activité de l’unité a été présenté, suivi d’un 
échange. Les discussions ont porté sur plusieurs thèmes, notamment 
le dispositif de participation citoyenne qui vise à renforcer la sécurité locale avec 

l’implication des habitants. Ce moment d’échanges 
a permis aux élus d’aborder les enjeux de sécurité et 
de renforcer la coopération avec les forces de l’ordre.
 
(*) Les maires et/ou adjoints des communes de 
Chanonat, Cournols, Olloix, Saint-Amant-Tallende, 
Saint-Sandoux, Saint-Saturnin et La Roche Blanche 
étaient présents.

Vidéoprotection
La commune de La Roche Blanche poursuit ses efforts en matière 
de sécurité, avec l’installation de 4 vidéosurveillances supplémen-
taires dont 2 aux abords de l'école, 1 vers le stade et 1 vers la zone 
de La Novialle.

Mesures municipales contre le démarchage à domicile
Suite à l’observation d’une intensification des démar-
chages commerciaux à domicile, Monsieur le Maire, 
en concertation avec la Police Municipale, a décidé de 
prendre un arrêté interdisant le démarchage et les quêtes 
à domicile sur notre commune. 
Cette disposition permet de contrôler les démarchages 
et assurer la tranquillité et la sécurité des habitants. 

En cas de non-respect de cette nouvelle réglementation, les prospecteurs 
s’exposent à l’interruption de leur activité et à une contravention. 
La vente de calendriers au domicile des particuliers par certains organismes 
publics ou associations locales reste soumise à autorisation expresse et 
exceptionnelle de la Mairie.



Retour sur la 4ème édition 
du "Printemps de l'Environnement" 

Cette année, la commission cadre de vie - environnement vous 
a donné rendez-vous le samedi 23 mars à l'occasion de 

son 4ème Printemps de l’environnement.
Lors de cette édition, nous avions au programme :
- la traditionnelle opération de nettoyage avec différents circuits proposés, 
avec un accent particulier sur le ramassage des mégots de cigarettes.

- la distribution de sachets de graines de fleurs, 
en partenariat avec le Syndicat Mixte des Vallées de la Veyre et de 
l’Auzon dans le cadre de son opération « Semez des fleurs sauvages 
locales en pieds de murs ». 28 espèces de plantes sauvages 
locales étaient à l’honneur. Ces graines sont produites, récoltées, 
triées et mises en sachets à l’Établissement de Service d’Aide 
par le Travail des Cardamines à Veyre Monton. 

- la plantation de 3 arbres à l’espace Léo Lagrange, dont 2 arbres 
fruitiers dans le jardin pédagogique partagé. En parallèle, 2 tables de 
pique-nique ont été installées dans le parc Léon Lepetit.

- l'inauguration des 4 espaces sans tabac 
mis en place en partenariat avec le Comité du 
Puy-de-Dôme de la Ligue Nationale contre le 
Cancer : l’entrée principale de l’école J. Ferry, 
l’espace de jeux du parc Léon Lepetit, l’espace 
Coubertin (devant le gymnase, aux abords du 
terrain de tennis et dans le jardin pédagogique 
partagé) et le square de Gergovie. 
Ces lieux ont été identifiés par des panneaux 
spécifiques. Ces espaces sans tabac ont pour 
objectif à la fois de dénormaliser le tabagisme 
dans les espaces publics fréquentés par 
nos enfants, mais aussi de préserver 
l’environnement de la pollution tout en mainte-
nant ces espaces propres.

Un vin d’honneur 
offert par la municipalité 

a clôturé 
ce moment citoyen.
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Trier ses déchets alimentaires, 
c’est bête comme chou !
Depuis le 1er janvier 2024, le tri à la source des biodéchets est devenu 
obligatoire pour tous les ménages et les professionnels, conformément 
à la loi anti-gaspillage pour une économie circulaire du 10 février 2020.
 
Les déchets alimentaires représentent 30% du poids de nos poubelles ; 
les enfouir ou les incinérer n’est ni écologique, ni logique… S'ils sont triés 
et collectés séparément, les biodéchets peuvent être valorisés agro-
nomiquement ou énergiquement grâce aux filières de compostage et 
méthanisation déployées sur le territoire. 
Pour notre commune, compte tenu de la proximité de l’iunité de 
méthanisation VERNEA, le choix du SBA s’est porté sur la collecte 
des biodéchets en apport volontaire. Avec davantage de production de 
méthane, ce dernier pourra être injecté sur le réseau de distribution de 
gaz, alimentant ainsi en énergie verte une partie de bennes de collecte.
Lorsque l’on possède une cour ou un jardin, on peut composter tout 
simplement ses bio-déchets, y compris ses déchets alimentaires. 
Mais tout le monde ne possède pas un jardin et tous les déchets alimentaires ne se compostent pas. 
C’est pourquoi le SBA et la commune vous proposent depuis fin juillet une solution simple pour trier vos déchets alimentaires 
en centre-ville de La Roche Blanche.

La collecte de tous les déchets alimentaires
Ce nouveau service de collecte permet à tous de trier l’intégralité des déchets alimentaires. 
4 colonnes ont été installées à La Roche Blanche : place St Verny, rue de l’ancienne école, rue de la mairie et rue du Quaire.
A l’aide de votre carte d’accès, vous pourrez y déposer 7 jours/7 et 24h/24 vos déchets en sacs compostables, en apport de 10 litres. 
Les apports ne sont pas facturés ! La poubelle verte est allégée, tout comme votre facture déchets. 

Tables de pique-nique 
dans le Parc Léon Lepetit
C’est le printemps et les températures 
appellent de nouveau à pique-niquer. 
C’est pourquoi la municipalité 
a procédé à l’installation des 
2 tables de pique-nique (Projet de 
Mme Defay retenu dans le cadre 
du Budget participatif 2023). 

Il s’agissait de développer la convivialité, 
le bien-être des habitants comme des touristes. 
Elles ont été réalisées par le CFPPA de 
Marmilhat par le biais d'une convention.
Ces tables ont été installées et scellées au sol 
par les agents municipaux. 
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Frelons asiatiques
La municipalité, en collaboration avec 
Sandra Lemasson, apicultrice résidant sur 
la commune et référente frelon asiatique 
pour le GDSA 63, s'est engagée dans la lutte 
contre cet espèce invasive. 

Pour cela, elle :
- a fait l’acquisition de plusieurs pièges 
qui ont été installés sur la commune, dont 
un dans le parc Léon Lepetit.
- a également désigné un référent élu, 
Matthieu Rousset, qui sera à l’écoute 
des administrés et restera vigilant aux 
1ères suspicions de présence de frelons 
 asiatiques



Interventions de nos services 
techniques 
Au quotidien, les agents des services techniques 
sont les garants de notre cadre de vie. 
En hiver, ils procèdent à l'entretien et l'élagage 
des arbres sur la commune, dont les branchages 
sont également transformés en broyat, puis utilisés 
dans les différents parterres de la commune.
En cas de chutes de neige, les équipes interviennent pour saler les routes afin de garantir 

la sécurité des automobilistes et des piétons. Cette année, 
en raison d'une panne de matériel, un conseiller municipal et 
agriculteur, ainsi que les sapeurs-pompiers, sont intervenus afin 
de les aider dans leurs actions.
Tout au long de l’année, ils répondent aux demandes 
d’intervention pour l’entretien des bâtiments communaux, 
des cimetières, de la voirie communale, tout en veillant 
à la propreté des espaces publics. Ils assurent également 
l’entretien des espaces sportifs et des espaces verts. 
Sur ce plan, ils sont engagés dans une démarche qui les 
conduit désormais à ne plus utiliser de produits phytosanitaires. 

Les services techniques sont aussi mobilisés pour la préparation 
des manifestations et des fêtes et cérémonies, ainsi que la gestion et le suivi techniques 
des projets communaux.
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Collecte des sapins de Noël 
et mise à disposition de broyat

Cette année encore, la collecte des sapins 
de Noël mise en place fût un succès.
Cette action collective a permis de 
valoriser plus de 200 sapins qui ont été 
déposés à la MLT après les fêtes de Noël. 
Ces derniers ont été broyés par les agents 

des services techniques afin de servir au paillage. 
L’opération avait pour objectif de donner une 2nde 
vie aux sapins, sous le forme de broyat proposé 
aux habitants de la commune.



Des jobs d’été pour les jeunes 
aux ateliers municipaux

Chaque année, la commune reconduit les emplois d'été, 
démarche qui se traduit par le recrutement de jeunes âgés de 
18 ans, au sein des ateliers municipaux. Ils viennent compléter 
les équipes des services techniques et découvrent les missions 
estivales : entretien des espaces verts, mise en place des 
manifestations, travail dans les écoles, peintures, voiries, etc.

Mi-juin, trois jeunes ont principalement été affectés à l’entretien 
des espaces verts (tonte, débroussaillage, taille de haies, 
d’arbres, d’arbustes). Ils ont aussi participé à la logistique 
et la préparation de la fête de l'école et du 13 juillet. 

En août, 4 autres jeunes 
ont également  eu l’occa-
sion de découvrir l’entretien 
des espaces verts ainsi que 
des interventions dans les 
bâtiments communaux.
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Intervention de l'ASEVe (Association Solidaire Emploi  
Vic-Le-Comte et ses environs) sur le terrain mitoyen 
au château d'eau (nettoyage et débroussaillage)
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Rencontres avec le Foyer Marie Marthe
Le jeudi 8 février, les élèves de la classe CE2 de 
Mme Mallordy et de CM1 de Mme Durand, 
accompagnés d'Hélène Rongier et de parents, ont 
été invités par les résidents du Foyer Marie 
Marthe. C'était la 2ème rencontre, toujours aussi 
sympathique. Tous ensemble, nous avons fait une 
balade pendant laquelle nous avons échangé puis 
chanté. Et enfin, nous avons partagé une "boisson 
de l'amitié ".
Article des élèves de la classe de CM1.

Journée athlétisme pour l'école maternelle
Mardi 9 avril, une journée athlétisme a été organisée pour les élèves de la maternelle à la salle des sports. Au programme : 
courses de vitesse et de haies, saut en hauteur et en longueur et lancer de poids. Une journée sportive et conviviale partagée 
avec des classes de l'école d'Aydat. 

Ça bouge à l'école J. Ferry...

Mardi 26 mars après-midi,  les classes 
de CE2 et CM1, de Mmes Durand, 
Mallordy et Simon, sont retournées au 
Foyer Marie Marthe. 
Elles ont semé des graines de zinnias, 
œillets d'inde et herbes aromatiques 
(ciboulette et persil). Les résidents 
nous ont très bien accueillis, et nous 
avons passé un très bon moment avec 
eux. Chaque enfant est reparti avec 
son semis et chaque classe avec 
sa jardinière.
Article des élèves de la classe de CE2.

Restaurant scolaire
Le début d'année, la conception des repas est 
réalisée par le SIVU Cuisine Centrale Mutualisée 
Aubière-Pérignat-lès-Sarliève-Romagnat.
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Fête des "100 jours"

Lundi 8 avril, 
les élèves 
de CP et CE1 
de Mmes Freitas, 
Pineau et Ravel 
ont fêté les 
100 jours d'école. 
Ils ont chacun 
apporté et présenté 
leur collection 
de "100 objets". 
La journée 
était rythmée 
par des défis 
et jeux autour 
du chiffre100.

Classe verte au Lioran pour les CM1

Le matin du 2 avril, nous nous sommes réveillés 
joyeusement car nous avions rendez vous sur 
le parking de la MLT... C'était le grand départ de 
notre classe "découverte nature montagne".
Direction Laveissière dans le Cantal, et plus 
précisément le centre de vacances du bec de 
l’Aigle. Nous sommes allés découvrir de nouveaux 
volcans, les plus anciens du Massif Central, 
sa faune et sa flore. 
Au programme plusieurs activités : luge, course 
d'orientation, randonnée avec guides, randonnée 
équestre, visite du musée de Murat, construction 
de cabanes...
Un grand merci à la Région Auvergne Rhône-
Alpes, la municipalité, l'école (OCCE), l'APE et 
aux parents. 
Article des élèves de CM1 de Mme Durand.

Exposition Récup'Art pour ceux qu'on aime
Point d'orgue de l'année scolaire de l'école maternelle
Cette exposition a allié l'école du dehors, la connaissance 
de la nature, les arts ainsi que le développement durable avec 
la valorisation de déchets détournés en objets d'art. Ce temps a été 
très apprécié par les familles et les enfants. Ils avaient cuisiné afin 
de partager un moment gourmand et convivial lors de l'exposition.



Sortie à Paléopolis 
pour les CP - CE1

Le vendredi 3 mai, les élèves de CP/CE1 
et CE1 de Mme Ravel et Mme Pineau se 
sont rendus au parc Paléopolis à Gannat. 

Bien plus que de découvrir des dinosaures à taille 
réelle et animés, les enfants sont remontés jusqu’aux 

origines de la vie. Ils ont pu faire des fouilles comme 
de vrais paléontologues, jusqu’à identifier des animaux 
disparus. Au cours de cette journée, les élèves ont égale-
ment pu créer en moulage des répliques de fossiles avec 
lesquels ils sont repartis. 
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Classe verte dans les Alpes pour les CM 1 et 2
Du 13 au 17 mai, près de 50 élèves de La Roche Blanche 
en classe de CM ont foulé la haute montagne savoyarde 
à la recherche de marmottes. 
Leur endurance a été récompensée 
malgré un temps parfois pluvieux. 

Ils ont également eu la chance 
de faire de la cani rando, de 
l’escalade en milieu naturel et 
d’autres randonnées autour de 
Saint Jean d’Arves, accompa-
gnés de guides.

Cela n’aurait pas été possible 
sans la participation de la Région, de 
la Municipalité, de l’Association de 
Parents d’Élèves et aux nombreuses 
actions menées à l’école.

Spectacle des CM1 - CM2
Le 31 mai, les 3 classes de CM ont fait leur show devant leurs parents. Musiciens, chanteurs et comédiens se sont 
présentés sur scène. Le spectacle a remporté un vif succès. Les enseignantes remercient l’APE qui s’est investit 
toute la soirée, la municipalité pour le prêt de la salle et les parents pour leur soutien.
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Les départs de fin d'année scolaire
La fin de l'année scolaire a été marquée par différents départs :
-  le départ à la retraite de Joëlle Novert :
Joëlle a intégré la commune de La Roche Blanche en 2014. 
Elle avait en charge l’entretien de différents bâtiments dont l’école 
maternelle, les vestiaires du foot, la salle Simone Veil... On se 
souvient surtout d'elle, car elle encadrait également les enfants 
pendant les temps périscolaires (cantine et garderie), obtenant son 
BAFA en 2019. Elle intervenait aussi les mercredis en tant qu’ani-
matrice pour l’accueil de loisirs de Mond’Arverne communauté. 
Le jeudi 4 juillet, un moment convivial a été organisé à son intention 
en présence de Monsieur le Maire, de conseillers municipaux, 
ses collègues et les directrices et institutrices des écoles.

- le départ de Nadège Laroche, directrice de l'école élémentaire, 
remplacée par Laëtitia Freitas, ainsi que trois institutrices (photo 
ci-dessous) : Camille Malguy, Julie et Nina Simon.
Le vendredi des vacances estivales, la mairie a organisé un pot 
de départ en l’honneur des enseignantes qui quittaient l'école Jules 
Ferry, clôturant ainsi l'année scolaire 2023-2024.

L'école élémentaire en musique
Lundi 17 juin, l'école élémentaire a eu le plaisir d'accueillir 
l'école de musique Mond'Arverne Gergovie des Martres de 
Veyre pour un moment de partage et de découverte.

Toutes les classes ont pu profiter des musiciens qui leur ont 
fait découvrir les instruments : piano, violon, saxophone, 
flûtes, trompettes et clarinettes.



La municipalité tient à remercier :
- l’ensemble des participants qui ont contribué de manière 
significative à rendre l'occasion à la fois conviviale et festive,
- les bénévoles des associations présentes, qui ont large-
ment contribué à la réussite de cette manifestation : 
Amicale Pétanque Vercingétorix, APE, ASRB Football Club, 
Association du Site de Gergovie, Atelier de l’Amitié, Basket 
Club LRB, Comité des Fêtes, Comité de Jumelage, Cyclo 
Club LRB, Foyer Culturel et Sportif, Gergo’Vit, Gourmets 
Curieux, LRB Montagne Escalade, Open tennis, SOS Cheval.
- ainsi que les nombreux partenaires qui ont bien voulu soutenir ces olympiades, 
avec notamment une multitude de lots qui ont été offerts aux différentes équipes : 
Conseil départemental du Puy-de-Dôme, Comité Départemental Olympique et Sportif du 
Puy-de-Dôme, UFOLEP 63, Ligue contre le Cancer du Puy-de-Dôme, Intermarché 
La Roche Blanche, Boulangerie de Gergovie, Croc’Bio, O’Rencard, Aux Sources Vinicoles, 
Nandina Fleurs, Le Bistronome, Golf du Val d’Auzon, Garden Palace, Centre spectacles, 
école de Voile d’Aydat, Forêt des Arboris, B’Up Brezet, Panoramique des Dômes, 
Vélo Aventure 63, Vulcania, Le Chouette Parc, Château de la Bâtisse. 

Ti'BairdsTi'Bairds
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"La Roche Blanche fête ses jeux""La Roche Blanche fête ses jeux"
Le 13 juillet dernier, Laurence Mayade, conseillère déléguée à la vie associative, sa commission 
et les différentes associations, ont organisé leurs olympiades à l’espace Léo-Lagrange. 
Convivialité, fair-play et amusement ont rythmé cette manifestation.
Douze équipes engagées de 7 à 82  ans...Douze équipes engagées de 7 à 82  ans...

Pasta RockettPasta Rockett
Les NewzeursLes Newzeurs

Les résidents olympiques et les résidents sportifs

Les résidents olympiques et les résidents sportifs

du Foyer occupationnel Marie Marthe
du Foyer occupationnel Marie Marthe

CacoucacouCacoucacou

Team TrésorTeam Trésor
Fami BriFami Bri

Les Loustics et les LicornesLes Loustics et les Licornes

Les MartinLes Martin

Les DudusLes Dudus

Game CocksGame Cocks
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12 épreuves sportives et culturelles proposées par les associations12 épreuves sportives et culturelles proposées par les associations

En marge de cette manifestation, les visiteurs pouvaient :
- découvrir l'exposition sur les JO de leurs débuts à nos jours prêtée par le Comité départemental olympique et sportif du Puy-de-Dôme, 
  mais aussi prendre une photo avec la mascotte,
- participer à la fresque géante sur les JO, réalisée par la section art plastique jeunes du Foyer Culturel et sportif, 
- admirer la banderole en dentelle réalisée par l’Atelier de l’amitié,
- profiter des différentes structures gonflables et des jeux en bois mis à disposition des plus jeunes,
- se préparer une boisson nutritionnelle fruitée avec le vélo à smoothie de la Ligue contre le Cancer du Puy-de-Dôme, 
- se désaltérer à la buvette tenue par Gergo’Vit et l'APE, ou déguster les bons gâteaux de l’Atelier de l’Amitié.
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11èreère place place
Pasta RocketPasta Rocket

Le + grand écart d'âge "75 ans"
Le + grand écart d'âge "75 ans"Team TrésorTeam Trésor

Le meilleur déguisement - Ex aequo
Le meilleur déguisement - Ex aequo

Les licornes et les Ti'Bairds
Les licornes et les Ti'Bairds

33èmeème place place
Les NewzeursLes Newzeurs

22èmeème place place
CacoucacouCacoucacou

Les récompensés...Les récompensés...

Le podiumLe podium

Pour clôturer cette journée, le feu d’artifice du 13 juillet, suivi d'un bal, a fait son retour pour le plaisir de tous.

Pot offert par la municipalité
Pot offert par la municipalité

Remise des récompensesRemise des récompenses

"La Roche Blanche fête ses jeux"
"La Roche Blanche fête ses jeux"



Le 6 avril, tous les membres se sont retrouvés pour un moment convivial et 
ensoleillé en terrasse d'un restaurant d'Issoire.
Sur l'invitation de Ferdinand Truffner, 3 couples de La Roche Blanche 
se sont rendus à Empfingen en septembre et ont proposé du fromage et de 
la charcuterie lors du marché des Hohenzollern ! Succès total !

Puis début octobre, nous avons eu 
la joie d'accueillir un bus de 33 adultes 
et 10 enfants venus d'Empfingen pour 
découvrir le Sommet de l'élevage et 
le volcan de Lemptégy, la moitié d'entre 
eux venaient pour la 1ère fois à 
La Roche Blanche et tous sont repartis 
enchantés !

Enfin, traditionnellement, une 
délégation d'Empfingen est venue 
participer à la Foire à la Pomme 
en novembre et proposer de 
la bière et des bretzels qui 
rencontrent toujours autant de 
succès !

Trois d'entre eux sont revenus deux semaines plus tard, bravant 
la neige pour participer au Marché de Noël et vendre leurs créations !

vie assoCiative 29
Comité de Jumelage



Notre Comité des Fêtes a vécu une très bonne année 2024 en respectant les moments forts qu’il a su installer 
dans notre commune depuis plus de trente années. 

Nous n’avons pas l’objectif de toujours nous développer, modifier ou changer les choses mais l’objectif de bien faire et 
d’améliorer ce que nous savons faire. 
Nous le faisons avec plus de 30 bénévoles pour lesquels l’âge n’a pas de prise sur leur engagement, leur envie. 
Notre souhait est de permettre à chaque habitant de trouver un moment amical 
à partager avec :

- les familles et les enfants lors de la course aux œufs dans le Parc le jour 
de Pâques (photo ci-après).

- les jeunes et moins jeunes à la fête de la musique du 21 juin (photos 
ci-dessous) qui s’est mise en place cette année pour la 1ère fois en partenariat 
avec nos sapeurs-pompiers si importants pour une commune.

- le mouvement associatif et la population lors de notre participation 
aux Olympiades du 13 juillet et au feu d’artifice offert par la municipalité.

Que signifie l’acronyme ACPG CATM OPEX ? 
La Fédération nationale des combattants, prisonniers de guerre et combattants d'Algérie, Tunisie, 
Maroc est une association fondée le 5 avril 1945 sous le nom de Fédération nationale des combattants, 
prisonniers de guerre (FNCPG). Elle est active sous son nouveau nom depuis 1963. Elle est reconnue 
d'utilité publique par le décret du 1er avril 1948 et compte alors plus d'un million d'adhérents.
Depuis 1975, elle intègre les veuves des prisonniers de guerre et 

combattants, des victimes de guerre de tous les conflits (Corée, Indochine, guerre du Golfe, 
FORPRONU, militaires des opérations extérieures), puis en 1995 les victimes d’attentats et 
les victimes des essais nucléaires.
Elle se donne pour missions principales :  la solidarité et l’entraide (aide aux veuves, 
aux orphelins de guerre, aides sociales, suivi relationnel, assistance administrative) la défense 
des droits individuels de ses ressortissants notamment dans la sauvegarde du « droit à 
réparation », le devoir de mémoire (monuments, cérémonies, actions éducatives) et enfin 
le rayonnement historique envers les jeunes générations.
La section de La Roche Blanche est rattachée à l’association départementale du Puy-de-Dôme. 

2024 a salué le départ de René Dumont, devenu Président d’honneur, 
après le passage de flambeau de Président à Michel Pons.
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ACPG CATM OPEX La Roche Blanche

Comité des Fêtes
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- « Vaincre la Mucoviscidose » au service d’une cause 
importante dans la société avec le départ de la Virade moto 
"Bol d'Air", et piétonne. L’association a loué le travail de notre 
comité qui a accueilli plus de 180 personnes. 
- les habitants de notre territoire lors de la Foire à la pomme 
qui est devenue un moment incontournable dans le milieu des 
producteurs et commerçants. Les visiteurs nombreux appréci-
ent la convivialité d’un repas festif de qualité et les diverses 
offres proposées par notre Comité.

- les familles avec la découverte de réalisations artisanales et 
manuelles d’objets lors du Marché de Noël.

- la population du village en mettant en place un 
sapin décoré à l’entrée de la ville pour la période 
des fêtes de fin d’année.
Pour réussir ce programme annuel l’ensemble 
des adhérents se multiplient pour répondre présent 
à chacune de ces animations. 
En effet, ce sont 3 000 heures de bénévolat répar-
ties tout au long de l’année qui sont nécessaires 
au bon fonctionnement. 
Notre budget de l’ordre de 20 000 € nous permet 
de bien servir, de dynamiser et de faire rayonner 
notre commune et ses habitants avec des momen-
ts amicaux, festifs où le sourire, la bienveillance et 
l’amitié sont les ciments qui animent notre groupe 
heureux d’être ensemble.

Pour conserver cette dynamique, nous avons besoin d’une douzaine de réunions, ainsi que de discussions partagées et constructives. 
En 2024, outre les réunions plénières organisant chacune de nos manifestations, nous nous sommes retrouvés pour l’Assemblée 
générale de janvier et pour améliorer notre local suite à un ravalement réalisé par la commune. 
Notre comité a bien sûr le souci de ses bénévoles. Pour fédérer, souder, récompenser notre groupe nous avons offert le dimanche 
11 février un déjeuner spectacle au Garden Palace.
Pour continuer à oeuvrer pour notre commune, nous sommes prêts à accueillir de nouvelles personnes qui trouveront un lieu à leur 
écoute ouvert à l’autre.
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Une équipe motivée dès janvierUne équipe motivée dès janvier Un pas de danse pour les bénévoles au cabaret en févrierUn pas de danse pour les bénévoles au cabaret en février

Le Père Noël et son équipe pour le marché de NoëlLe Père Noël et son équipe pour le marché de Noël

La salle de restaurant bien remplie pour la Foire du 11 novembreLa salle de restaurant bien remplie pour la Foire du 11 novembre



La saison passée a été bien remplie avec nos activités de peinture sur soie, couture, scrapbooking, dentelle et cartonnage.
Le 23 janvier, nous avons tiré les rois lors de notre assemblée générale. 
Le11 juin, notre voyage annuel nous a emmenés à Brive, visiter la distillerie Denoix, liqueurs et apéritifs à base de noix, 
puis la chocolaterie Lamy, suivi par le déjeuner brivois « menu du terroir ». 
Ensuite, direction Martel pour une balade en train avec le « Truffadou » qui nous offre une vue panoramique sur la vallée 
de la Dordogne et ses chênes truffiers. Bonne ambiance pour cette agréable  journée sous une météo capricieuse. 

Nous avons participé aux Olympiades 2024 pour lesquelles la section dentelle 
a confectionné la banderole avec les 5 anneaux.
Début octobre les activités ont repris.  
Un nouveau créneau pour le cours de couture, les mardis soirs, est fort apprécié. 
Notre réunion de rentrée a eu lieu le 12 novembre, où nous avons pu accueillir 
les nouvelles adhérentes et partagé le goûter préparé par nos soins.
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Atelier de l'Amitié

Loisirs et Culture
En 2024, l'association Loisirs et Culture est retenue par le Département du Puy-de-Dôme pour 
accueillir un spectacle de la saison culturelle départementale. Parmi les propositions, nous en retenons 
un avec un humour décalé, voire déjanté : « A t-on toujours raison ? » de Fred Blin. Le 16 mars, 
dans ce spectacle qui ne commence jamais, le clown Fred Blin interprète un comédien en panne 
d'inspiration, qui rate presque tout ! Sur la scène, une ode à l'échec. Dans la salle, des spectateurs 
hilares et/ou déroutés. 
L'Orchestre Symphonique des Dômes fait son retour à La Roche-Blanche le 30 novembre et 
les retrouvailles avec le public 
de la M.L.T sont chaleureuses. 
Au programme : Haydn et 
Mozart, deux maîtres de la 
symphonie et une soliste invi-
tée, la clarinettiste Béatrice 
Berne. 
A la baguette, Kanako Abe, 
une cheffe passionnée qui 
prend le temps d'expliquer les 
oeuvres au public. 
Cette proximité et cette simpli-
cité sont à l'image de la forma-
tion qui aime venir chez nous 
pour notre accueil et l'excel-
lente acoustique de la salle. 
Le public était conquis.
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Cette année, malgré un manque de bénévoles au sein du bureau, l’Association des Parents d’Elèves a réussi à 
maintenir l’organisation de l’ensemble des événements prévus, afin de réunir petits et grands. 
L’année a débuté pour nous le 22 mars 2024, avec le traditionnel Bal masqué qui n’avait jamais connu un tel 
succès ! Quel bonheur pour tous de se réunir autour d’une soirée déguisée et dansante à la MLT.

Une vente de biscuits a eu lieu au mois d’avril 2024. Nous remercions les 
parents qui ont permis de centraliser de nombreuses commandes ainsi que 
les bénévoles pour la répartition et la distribution rapide.

Malgré une météo capricieuse, le 28 juin, l’APE a organisé l’incontournable Fête des 
écoles réunissant les enfants, les enseignants et les parents lors d’une soirée conviviale. 
Nous souhaitons remercier la commune, les équipes pédagogiques, les pompiers de La Roche 
Blanche et tous les parents bénévoles qui ont permis à la kermesse d’être un succès.

  

Lors de cette journée, nous 
avons remis à chaque élève de 
CM2, une carte cadeau Cultura 
d’une valeur de 15€. Un cahier 
et un stylo, à chaque élève de 
Grande Section de Maternelle.

Le 24 septembre 2024, a eu lieu l’Assemblée Générale avec la présentation du budget et l’élection du nouveau 
bureau comportant 8 membres (contre 3 l’an passé) et environ 25 bénévoles actifs. Pauline Allochon a été élue 
Présidente de l’Association. 
A la veille des vacances scolaires de Toussaint, l’association, avec l’aide des parents bénévoles, a proposé un 
Goûter d’Automne à la sortie de l’école, qui a permis de générer une petite recette supplémentaire pour l’asso-
ciation.
Lors de la Foire à la Pomme, le 11 novembre, nous avons reconduit 
l’organisation de notre incontournable Bourse aux jouets, qui fut 
une nouvelle fois couronnée de succès.
Nous remercions les exposants pour leur participation 

et leurs dons de jeux et livres remis au périscolaire et 
à l'accueil de loisirs. 

Grâce au dynamisme du nouveau bureau, un nouvel 
évènement, Le Bal des Lutins, est venu clôturer l’année 
2024, le 13 décembre. Petits et grands ont profité de la 
présence du Père Noël pour immortaliser ce moment 

de fête avec leur plus 
beau pull de Noël !
 

Cette année, les chocolats ont été distribué juste avant les vacances de Noël. 
Merci à tous pour vos commandes malgré les courts délais !
Toute l’équipe de l’APE remercie vivement l’ensemble des bénévoles et des parte-
naires qui font de nos manifestations un succès et permettent leur bon déroulement.
Grâce à tous ces événements et à la générosité des participants. 
Nous envisageons pour l‘année scolaire 2024/2025, d’apporter une subvention 
aux écoles maternelle et élémentaire, à hauteur de 15€ par élève, afin de contribuer 
aux projets pédagogiques et aux sorties scolaires.

Nous avons toujours besoin de vous, n’hésitez pas à nous rejoindre afin de mener à bien nos événements dans la convivialité !

Pour nous joindre: ape63670@gmail.com
Pour nous suivre sur Facebook et Instagram : ape63670

Association des Parents d'Élèves
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 Nettoyage du Plateau
La traditionnelle journée de nettoyage du plateau en partenariat avec le Musée de gergovie, l’association les Arverniales, 
le soutien de la commune et du département, était programmée le 27 avril. Une nouveauté cette année : en plus 
du ramassage des déchets, nous avons mené une opération d’arrachage du dangereux séneçon du Cap. Le bilan de 
l’opération a été mitigé : le plateau est de plus en plus propre mais la plante envahissante semble invincible.

 Archéologie
Le chantier archéologique de 2024 s’est déroulé 
du 10 juin au 19 juillet, chantier auquel l’ASG 
a participé comme l’année dernière dans le cadre 
d’une convention avec l’INRAP. Nous avons 
organisé une visite des fouilles commentée par 
Yann Deberge le 16 juillet.

 Visite
Le 16 juillet, nous avons organisé une visite à 
« la Maison de l’Améthyste » au Vernet-la-Varenne.

Association du Site de Gergovie

 Conférences
Le 17 mai à la MLT a été présentée une conférence de 
Yann Deberge et Marion Dacko, responsables des fouilles sur l’oppi-
dum de Gergovie dans le secteur du « Quartier des artisans ». 
Les conférenciers ont présenté au public les résultats de la campagne 
de fouilles de 2023, la deuxième du programme des nouvelles 
recherches sur ce secteur complexe de la ville gauloise.
Alain-Michel Docros a présenté, le 9 septembre à la MLT, 
une conférence sur les maisons porteuses d’histoire de La Roche 
Blanche devant un public local très intéressé par ce sujet.

 Olympiades
L’ASG a participé aux Olympiades organisées par la municipalité 
le 13 juillet en proposant un quizz sur l’histoire de la commune.
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Gergo'Vit
L'association Gergo'vit a renouvelé en 2024 son programme d'animations, avec quelques temps forts et 
des rendez-vous plus réguliers. 
Le premier vendredi de chaque mois (hors juillet/août), la soirée jeux réunit une quinzaine de fidèles, et quelques joueurs 
occasionnels, à la salle Jean-Jaurès. Petits et grands apprécient ces soirées sous le signe de la découverte et de la convivialité !

La fête de la Saint-Jean s'est déroulée le 22 juin. Malgré une météo bien fraiche pour la saison, elle reste toujours un beau 
succès populaire et familial. En plus des animations habituelles (buvette, banda, jeux en bois, retraite aux flambeaux, feu 
aux Rocs), une lecture et des illustrations autour de contes d'Auvergne étaient proposées par les élèves de grande section et 
de CE2 de la commune. 
Merci à eux pour leur participation et aux maitresses qui ont rendu cela possible !

Le "pique-nique de village" a été 
renouvelé à la rentrée, le samedi 14 
septembre. Il a rassemblé près de 
70 personnes, habitants de Gergovie 
et adhérents de l'association dans le 
petit square de la rue Vercingétorix. 
Ce moment simple et agréable 
est une occasion parfaite pour 
se rencontrer et mieux connaitre 
ses voisins !

Enfin, l'Apér'huîtres" a clos l'année 
le dimanche 8 décembre, dans 
la cave de la Maison Griffon. 
Environ 70 personnes ont profité de 
l'ambiance propre à ce lieu, autour 
de plateaux d'huitres (et pour les non 
amateurs, de la charcuterie !).

Le Collectif de Gergo'vit remercie 
tous les adhérents, bénévoles et 
participants, qui assurent la réussite 
de ces manifestations et motivent 
à poursuivre l'animation de notre 
village !

 Foire à la pomme
Comme toujours, l’ASG a tenu un stand à la foire 
à la pomme le 11 novembre, pour la présentation de 
ses publications et les renseignements sur ses activités.

Anciens et nouveaux habitants, 
si vous vous intéressez à l’histoire, 

l’archéologie ou la nature de votre commune, 
rejoignez-nous pour découvrir et étudier 

toutes les richesses de La Roche Blanche - Gergovie.
A.S.G. 3, route du Plateau à La Roche Blanche 

Tél : 04 73 79 44 45 - Courriel : asgergovie@hotmail.com 
Site Internet : gergovie.net

 Bulletin de l'association
Le bulletin de 2024, le n° 45, est 
paru avec en dossier spécial : 
la publication d’une monographie 
sur la commune en 1913, docu-
ment rarissime dont nous avions 
fait l’acquisition. 
On y retrouve bien entendu les articles 
habituels concernant les sciences de la nature, l’archéologie 
et l’histoire de la commune.

Association du Site de Gergovie



Le Foyer Culturel et Sportif représente 749 adhérents inscrits à 
une ou plusieurs des 18 activités culturelles ou sportives proposées 
par nos 26 animateurs.
Parmi les bénévoles qui s’impliquent avec énergie dans la gouvernance 
du Foyer et la gestion des activités, Marie-Claude Mezeix recevait 
le 1er octobre 2024, la Médaille de la jeunesse, des sports et de 
l’engagement associatif, en reconnaissance de ses très nombreuses 

et actives années de bénévolat dans des associations loi 1901 du Puy-de-Dôme
Photo : Marie-Claude Mezeix entourée de Gilbert Leprévost, ex-président, et Annick Desgouttes, 
actuelle présidente du Foyer. 

Parmi les activités proposées...
Anglais : le perfectionnement par le dialogue avec Claire

Arts martiaux : 
les cours de karaté, self 
défense, mais aussi de 
Qi-Gong et Taï-Chi-Chuan 
ont profité à une centaine 
d’adhérents.

Arts plastiques jeunes : 
leur créativité s’est parti-
culièrement exprimée 
cette année !
Confection d’une robe de 
mariée sur mesure dessi-
née et réalisée par l’un d’eux et utilisée 
pour la représentation théâtrale de la 
fête du Foyer et création de la fresque 
participative pour «La Roche Blanche 
fête ses jeux ». 

Chorale Roche Chœur : 
les choristes ont chanté 
cette année au profit de 
La Ligue contre la cancer 
et du Téléthon.

Danse : cette année encore, 
les enfants ont eu à cœur de 
préparer un spectacle de qualité.

La Marche 
qui permet 

aux adhérents 
de découvrir 
chaque lundi 
de nouvelles 
randonnées.

Peinture : les cours d’aquarelle, peinture à l’huile ou acrylique 
avec deux expositions annuelles en juin et en novembre.

Poterie : quelques réa-
lisations des adhérents 
de l’atelier poterie.

La section Tennis de 
table a obtenu cette 
année le Label Club 
Avenir niveau 1 : ce label a pour objectif d’améliorer 
l’attractivité et de pérenniser l’action des clubs

Théâtre : des stages de 2 jours pour les jeunes ont été 
proposés cette année en plus des cours hebdomadaires.

Tir à l’arc : sur la lancée des 
JO, l’intérêt pour cette activité 
a nécessité l’ouverture d’un 
créneau  supplémentaire

Strong nation : des adhérents toujours 
aussi motivés
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Les événements...
L’association a également organisé diverses manifestations 
tout au long de l’année qui ont mobilisé + de 500 participants :

Soirée Cabaret Jazz : avec le groupe Jazz de Ville, des compo-
sitions de Duke Ellington et George Gershwin mais un groupe 
influencé également par la musique latine, l’afro jazz et la bossa.

Les Coups de cœur du court 
métrage : comme chaque 
année, une sélection des meil-
leurs films du Festival.

Bal Trad : pour cette 2ème année, c’est le groupe régional 
Tournelune qui nous a fait danser.

Histoire de l’art : avec un œil toujours neuf, 
le conférencier Jean-Paul Dupuy nous a convié à 
la rencontre de Van Gogh, Degas et Gauguin.

« Avec le foyer bouger 
c’est la santé » 
Ce nouvel évènement a 
permis à plusieurs 
dizaines de personnes 
de découvrir gratuite-
ment Qi-Gong, Body 

Art, Zumba, Body Forme, 
Sophrologie et Strong Nation.

Zumba party : 2ème édition en 2024

Fête du foyer 
avec gala 

de gymnastique, 
gala de danse, 
représentations 

théâtrales, 
exposition de 

peinture, poterie 
et arts plastiques 
et démonstration 

d’arts martiaux.

Le vernissage de l’exposition artistique de fin d’année a été 
l’occasion de formuler de chaleureux remerciements et des 
vœux de belle retraite à Martine Cuenat, artiste céramiste qui 
depuis 8 ans animait l’atelier Poterie avec talent et enthousiasme, 
en septembre, Mathilde Hamard, plasticienne, lui a succédé.

Pour "La Roche Blanche fête ses jeux" du 13/07, les sections 
tir à l’arc et tennis de table ont animé des activités et la section 
arts plastiques a proposé la création d’une fresque.

En septembre les inscriptions pour la nouvelle saison 2024-2025 
ont confirmé l’intérêt des adhérents pour les nombreuses activités 

proposées par le Foyer et nous nous en réjouissons. 
N’hésitez pas à rejoindre l’équipe de bénévoles qui assure le bon 

fonctionnement et le dynamisme du Foyer Culturel et Sportif !

vie assoCiative
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L’association « Les Gourmets Curieux », fondée en 2017, compte maintenant 32 adhérents qui se retrouvent une fois par mois sur 
un thème concernant l'alimentation. Un exposé ou une visite nous permet de découvrir une technique, un produit, la gastronomie 
d’une région ou d’un pays, un lieu de production ou de transformation ou de vente. 
Bien sûr, une dégustation généreuse clôture toujours la séance. 
Sans revenir en détail sur toutes les séances de l’année passée, on peut citer :
• Une visite au GAEC de l’Auzon au cours de laquelle David Jarsaillon a partagé 
avec nous sa passion pour la pomiculture (photo 1),
• Une séance dédiée aux principes scientifiques de la conservation traditionnelle 
des aliments, avec une dégustation de divers produits séchés, salés ou sucrés ;
• Une soirée autour de la production des algues comestibles et de la dégustation 
de diverses recettes avec ces algues,
• La confection de spécialités à base d’enveloppes comestibles (samoussas, rou-
leaux de printemps, crêpes fourrées…) lors d’ateliers conviviaux,
• Une séance consacrée à la vie des saumons et des truites, au cours de laquelle 
Christian Bascle, président de « La Gaule de l’Auzon », et Alain Nicolas nous ont 
expliqué comment gérer une rivière à truites en prenant l’exemple de l’Auzon,
• La découverte de la géologie du vignoble français et de son impact sur les carac-
téristiques des vins avec des dégustations comparatives joyeuses et instructives,
• Une soirée très animée consacrée aux fameuses tapas espagnols.
• La visite du domaine des Kaolins dans l’Allier (photo 2) qui nous a permis de 
découvrir comment on cultive 32 hectares de noisetiers et de visiter l’atelier de 
transformation avant de déguster les préparations salées et sucrées qui en sor-
taient.
En mai 2024, nous avons organisé sur la commune une ‘balade gourmande’ 
ouverte au public qui a réuni près de 100 participants. 

Cette balade, longue de 6 km, a débuté par un apéritif gourmand 
à la MLT. 
Une halte au stade a permis de découvrir la culture des plantes 
aromatiques et médicinales. En fin de parcours, les baladeurs 
curieux se sont retrouvés à la salle Prévert (photo 3), dans une 
ambiance musicale assurée par « Musik en Vrak », pour déguster 
un rougail-saucisses et des crêpes confectionnées sur place par 
les Gourmets Curieux. 
Le 13 juillet nous avons organisé une des épreuves de la manifes-
tation « La Roche Blanche fête ses jeux » ; elle consistait à recon-
naitre par olfaction 10 odeurs et visuellement 10 épices ou aromates.

Gourmets Curieux

2024 en roue libre CCRB...
L’année 2024 se termine et les roues continuent à tourner sous les coups de pédales des cyclistes du Cyclo Club de La Roche 
Blanche. Dernière réjouissance en date, la section VTT est partie rouler à la lueur des lampes frontales samedi 23 novembre, avant 
de terminer la soirée autour d’une bonne truffade. La section Cyclo a, elle aussi célébré la fin de la saison avec un moment convivial 
autour d'une bonne table, le même jour à midi. 
Même s’il reste encore quelques kilomètres à faire avant le tournant vers 2025, les adhérents du CCRB peuvent savourer une pre-

mière rétrospective très positive sur une année riche en bouts de routes et 
chemins partagés, avec la participation à de nombreuses cyclosportives et 
randonnées VTT, mais également avec de belles découvertes, notamment 
lors du week-end de l’ascension dans le Jura ou sur les traces de la Grande 
Traversée de la Haute Loire (GTHL). 
Nous avons également eu le bonheur en septembre, d’accueillir plus 
d’une demi-douzaine de nouveaux adhérents qui contribuent à la vitalité de 
l’association.
Les perspectives 2025 commencent, elles, à prendre forme avec de 
nombreux projets qui viennent compléter les sorties hebdomadaires du 
dimanche : calendrier de randonnées, destinations de week-ends, jumelage 
avec le club d'Andrézieux Bouthéon, moments conviviaux ou techniques… 
Il se murmure même que certains passionnés souhaitent compléter leurs 
équipements sous le sapin de Noël.
En 2025, nous espérons encore rouler heureux et avoir le plaisir de partager 
de beaux moments d’efforts et de plaisirs. 
Si vous voulez vous joindre à nous, vous êtes les bienvenus, que ce soit en vélo de 
route ou en VTT, musculaires ou assistés,... l’année ne fait que commencer !

Retrouver toutes les informations sur https://www.ccrb63.fr
Contacts: Cyclo: Pierre Gutierrez 06 78 15 98 01 / VTT: Christophe Peysson 06 76 96 00 09

Cyclo Club LRB
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L'année 2024 a été marquée par de nombreuses actions en faveur de la protection et le bien-être des équidés. 
À travers des projets divers, notre association a pu jouer un rôle essentiel dans la lutte contre l'abandon, la maltraitance 
et la négligence des chevaux, ânes et poneys.

Sauvetages et prises en charge des équidés :
Au cours de l'année, notre association a pris en charge 23 équidés. Ces équidés ont été recueillis dans des situations variées : 
retraite d'élevage, réforme de courses, décès du propriétaire ou cas de maltraitance avérée.

Actions de sensibilisation :
Afin de prévenir la maltraitance et l'abandon des équidés, nous avons mené plusieurs campagnes de sensibilisation auprès 
du public, notamment à travers des ateliers éducatifs, avec les écoles ou par le biais de notre présence sur des manifestations 
avec notre stand. Ces actions permettent de promouvoir une meilleure compréhension des besoins des équidés, rechercher 
des familles d'accueil et des bénévoles.  3 classes de maternelles ont ainsi pu se rendre au refuge de Gergovie, les enfants 
très à l’écoute, ont posé de nombreuses questions et il y a eu de grands moments de complicité avec nos chevaux et caprins.

Financement et soutien :
Grâce à la générosité de nos donateurs et partenaires, ainsi qu'à l'organisation d'évènements de collecte de fonds, nous avons 
pu financer nos activités. Ainsi, l’association a organisé à la Maison des Loisirs et du Tourisme :
• Le 17 mars, un spectacle de magie, Alice Felumen et Alain 
Enriquez de la compagnie Animagic ont fait voyager grands et petits 
dans un monde poétique et magique.
• Le 24 mai, un concert pour deux pianos. Lors d’une soirée carita-
tive, Christine Couturier et Denis Rochegude, pianistes talentueux, 
ont interprété avec brio les plus grands compositeurs.
L’association a participé à la journée « La Roche Blanche fête ses 
jeux ». Dans le rire, la joie et la bonne humeur, de magnifiques 
moments de partage et de communication entre associations. 
Le parcours de Hobby Horsing proposé par l’association a été très 
apprécié par les participants.

Dimanche 8 octobre, la journée Portes 
Ouvertes au refuge de Gergovie sur le thème 
d’Halloween a ravi les visiteurs en dépit d’une 
météo incertaine et des conditions de visite 
un peu boueuses.

Défis et perspectives :
Malgré les nombreux succès, l'année écou-
lée a aussi été marquée par des défis, 
notamment face à l'augmentation des cas d'abandon, de maltraitance et de surpopulation des refuges. 
Nous continuons de lutter contre ces problèmes, tout en cherchant à diversifier nos financements pour 
garantir la pérennité de nos actions.
Pour l’année 2025, de nombreux projets sont en cours d’élaboration dont, notamment, un concours 
de puzzles !
Nous recherchons activement de nouveaux bénévoles, que ce soit pour les soins aux animaux, 
pour l'entretien des terrains et pour la conduite du tracteur. 

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui nous ont soutenus tout au long de l’année : bénévoles, partenaires, 
donateurs, et bien sûr, les adoptants. Sans vous, rien de tout cela ne serait possible.

SOS Cheval



Pour les enfants,
Le groupement de l’Auzon, domicilié à La Roche Blanche est 
un des plus  grands clubs « football jeune » du département. 
Nous avons 298 jeunes licenciés d’U5 à U18 dont 4 équipes 
féminines et 30 éducateurs avec les clubs de football du 
Cendre, d’Orcet et de La Roche Blanche. Malheureusement, 
cette année nous avons du refuser du monde faute de trouver 
des éducateurs, mais aussi de créneaux d’entraînement 
possibles sur les terrains qui sont sur-utilisés.
Le début de saison s’est bien passé, les 22 équipes s’entrainent 
environ 2 fois par semaine et jouent presque tous les samedi 
matin ou après midi sur les terrains des 3 clubs, voir certains 
dimanches matins faute de disponibilité de terrains.
Les U18 A en Régional 2 sont 5ème dans leur poule et devraient 
logiquement se maintenir en région malgré une poule très 
relevée qui les obligent à de gros déplacements. 
Les U18 B en Départemental sont 1er sans défaite dans 
leur poule de brassage et devraient accéder au championnat 
D1 sommet du département en janvier 2025.
Les U18 féminines, après la phase de brassage, vont accéder 
à la poule Promotion du district qui commence en décembre 
bon résultat pour une équipe très jeune.
Les U15 A en championnat D2 sont 3ème sur 10 et peuvent 
encore viser la montée en D1 avec une équipe très motivée. 
Les U15 B ayant fini 1er de la phase de brassage sont en D3 
et sont encore 1er et peuvent viser la montée en D2 si l’équipe 
1 monte en D1.
Les U15 féminines en poule de brassage débutent bien leur 
championnat en étant à la 2ème place de leur poule ce qui 

devrait leur permettre de jouer au niveau le plus élevé du 
département en phase 2.
Les U13A en D2 départemental sont derniers de leur poule 
mais le classement est très resserré laissant un fort espoir de 
maintien.
Les U13B en D4 départemental sont aussi derniers de 
leur poule mais on est qu’au début du championnat.
Les U13C en D5 sont 5ème de leur poule, un bon résultat 
pour des plus jeunes et moins expérimentés. 
Les U13 féminines 5ème sur 11 dans la poule unique du 
département un bon résultat. 
3 équipes en U11 dont 1 qui devrait jouer en élite en phase 2 
après avoir gagné tous ses matchs de brassage. 
4 équipes en U8 U9 et 4 en U6 U7 qui font des plateaux chaque 
samedi et une en U5 qui se contente de s’amuser le mercredi 
après-midi avant d’avoir le droit de disputer des matchs officiels.
Le groupement de l’Auzon organise aussi d’autres événe-
ments, stages de football ouvert à tous pendant les vacances 
scolaires, tournois de football sur nos terrains, participation 
au Téléthon ainsi que participations de chaque équipe à 
des tournois extérieurs.
Nous remercions les sponsors de l’association qui nous 
permettent d’avoir des équipements de qualité pour chaque 
éducateur et enfant ce qui donnent une bonne image du club 
et contribuent à sa réputation et nous faisons appel 
aux personnes qui voudraient venir entraîner des enfants.

Renseignements au 06 25 35 22 71.
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Groupement de l'Auzon et ASRB Football Club
Bon début de saison pour les footballeurs depuis la rentrée de septembre...

Pour les seniors de La Roche Blanche,
Deux équipes séniors sont engagées cette saison, l’une en division 2 district et l’autre en division 4.
Le début de saison est marqué par des résultats prometteurs pour l’équipe 1 avec 7 victoires, un nul et une défaite, et s’est incliné 
0-1 lors du 3ème tour de la coupe du Puy de Dôme contre son voisin Orcet. Ces performances témoignent de la solidité de l’équipe, 
tant sur le plan collectif qu’individuel. Ces résultats permettent d’envisager une saison pleine d’ambitions avec des objectifs sportifs 
clairement à portée. 
L’équipe 2 rencontre des difficultés avec seulement une victoire et un match nul. Cependant les joueurs et le staff restent optimistes 
et concentrés sur une progression continue. 
Le nouveau bureau a déjà accompli un travail important au stade en collaboration avec la mairie. Ces efforts renforcent les infrastruc-
tures et montrent une volonté d’améliorer les conditions pour les joueurs et les supporters. Ces initiatives, en plus de valoriser le club, 
contribuent à fédérer l’ensemble de la communauté sportive.
Au-delà des résultats sportifs, le club, composé de 58 licenciés séniors, se distingue par une ambiance conviviale et un excellent 
esprit d’équipe. Avec le soutien du bureau et de nos sponsors que nous remercions chaleureusement, ce dernier semble bien armé 
pour une saison riche en émotions et en progrès. 

Renseignements au 06 07 17 98 90.
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Suite à l'Assemblée générale du 14 janvier 2024 (Bilan saison 
2023/2024), l'année 2024 a redémarré avec le bureau du club 
reconduit dans sa totalité.
Président : Jacques Pagès, 
Secrétaire : Danielle Sauvage, Trésorier : Frédéric Larivaille
Membres du bureau élargi : Jean-Marc Arzoumanian, Jean-Paul 
Genestier, Philippe Genton, Jean-François Taboulot.
Le club de tennis de la Roche-Blanche comptait dans ses rangs 
75 licenciés au 17 février 2024.

Equipe dames +35 ans : L'année 2024 a débuté par l'excellent 
résultat de notre équipe dames qui s'est vu remettre la coupe pour 
leur magnifique victoire et leur titre départemental à l'issue 
du championnat par équipe. Bravo à Danielle Sauvage, Agnès 
Viala et Pascale Moreau !

Tournoi interne : 20 joueurs ont participé au tournoi interne 
du club. Dany Waltzer a pris le meilleur sur Gabin Larivaille après 
un match acharné. Pour la consolante, la victoire est revenue 
à Jean-François Taboulot qui a battu Clément Beaudonnat 
au tie-break décisif (6/4, 5/7, 10/7).

Tournoi le Proc : Cette année, le club du Cendre était chargé de 
l'organisation de ce désormais traditionnel tournoi réservé aux 
joueurs de Pérignat-lès-Sarliève, La Roche Blanche, Orcet et le 
Cendre. Chez les messieurs, 63 joueurs des 4 clubs ont participé 
à ce tournoi. Parmi eux, 14 représentants de La Roche Blanche. 
Le tournoi a été remporté par Christophe Garnier, du Cendre, face 
à Aurélien Borel, du Cendre également, sur le score 7/5 6/1. 
Notons les bons parcours de nos joueurs : Gabin Larivaille, battu 
par le futur vainqueur en ½ finale (4/6, 6/2, 6/3), Dany Waltzer 
éliminé en ¼ de finale, et Alexandre Dupuy-Dourreau, perdant en 
8ème de finale. Bravo à eux, ils ont représenté 
notre club avec brio. Chez les dames, une 
seule licenciée de La Roche Blanche parmi les 
15 concurrentes. 
Jolie prestation de Clara Arzoumanian, 
éliminée en ¼ de finale par Gaëlle Salles, 
d'Orcet, 6/3,6/2. 
Félicitations Clara ! 
Le tournoi a été remporté par Sylvie Dallet de 
Pérignat-lès-Sarliève.

Interclubs de Printemps : Fortunes diverses 
pour nos représentants et représentantes. 
En ce qui concerne les équipes Messieurs, 
toutes nos félicitations à l'équipe 1, qui avec 
4 victoires et 1 défaite, termine à la 1ère place 
de sa poule ex-aequo. Malheureusement, elle 
n'a pas été qualifiée pour les phases finales, 
départagée au nombre de matchs gagnés. 
Parcours plus difficile pour l'équipe 2, qui avec 
1 seule victoire, 1 nul et 3 défaites, termine à une honorable 4ème 
place sur 6 équipes.
9 joueurs ont joué en équipe 1, 10 joueurs ont joué en équipe 2.

Journée Olympique : Le club de tennis a participé le 13 juillet à 
la journée Olympique "La Roche Blanche fête ses jeux" organisée 
par la municipalité. Merci à Danielle, Fred et Filipe pour leur aide 
précieuse lors de cette animation qui s'est déroulée dans 
une excellente ambiance.

Journée des inscriptions (pour la saison 2024/2025) : a eu lieu 
le 7 septembre au club-house du tennis. On a pu constater, pour 
la deuxième année consécutive, une hausse des effectifs.

Equipes seniors : Trois équipes ont disputé les championnats 
seniors. L'équipe dames en +35 ans, termine 2ème de sa poule 
sur 5. Les deux équipes messieurs en +35 ans et +45 ans 
terminent 5ème sur 6.

Equipes jeunes : Une équipe 11/12 ans a disputé le champion-
nat départemental en novembre. Malgré des oppositions solides, 
nos jeunes ont bien résisté et engrangé de la confiance pour la 
saison à venir. 
Photo de gauche à droite : Liam Lachot, Elias Maginiot, Lohan Blanchard.

Nouveaux courts extérieurs : Le samedi 9 novembre a eu 
lieu l'inauguration des nouveaux courts de tennis extérieurs, en 
présence de Jean-Pierre Roussel, Maire de La Roche Blanche, 
d'Olivier Douvisy, Président du Comité du Puy-de-Dôme de 
tennis, de Jacques Pagès, Président du club et des représentants 
des entreprises, des élus locaux et des membres de l'Open 
Tennis La Roche Blanche.

Assemblée générale : Pour la saison 2023-2024, elle s'est tenue 
le 8 décembre.

Ecole de tennis :
L'entraîneur Pierre Chassard montre les premiers gestes de 
tennis à Gabrielle.

Open tennis
Bilan année 2024 pour l'Open Tennis de La Roche Blanche



vie assoCiative

LRB Montagne Escalade

Cette nouvelle saison, le club compte 266 licenciés dont 146 adultes. 
Les séances adultes sont réparties sur 7 séances du lundi au vendredi. Les séances de l’après-midi rencontrent 
un vif succès et libèrent celles du soir en général plus fréquentées. 

L’école d’escalade accueille cette année 120 enfants 
répartis sur 9 cours du lundi au vendredi.

Le samedi 10 février 2024, le rallye annuel du club 
a attiré 137 grimpeurs de différents clubs de la région ; 

61 femmes et 76 hommes. 
Toutes les catégories, de U10 à Vétéran 2, étaient représentées. 

La qualité des voies, a été appréciée par les participants. 
Le club en a été remercié.

Les Olympiades 
à La Roche Blanche
Cette journée fut 
une réussite pour 
les organisateurs 
et les participants. 
Le personnel de la Mairie
en charge des associa-
tions
s’est beaucoup investi
pour fédérer l’ensemble
des associations 
de la commune sur
ce dispositif national
mis en place à l’occasion des JO. 
Des équipes motivées ont pu 
se mesurer sur les voies 
d’escalade conçues pour l’occasion. 
L’idée étant de remporter 
un maximum de points 
en faisant participer 
le plus jeune et 
le plus ancien de l’équipe. 

42

Sorties en rocher naturel
Cette année encore, quand le temps l’a permis, le club a organisé 
pour les jeunes de l’école d’escalade, des sorties en milieu naturel. 
Pour certain, ce contact avec le rocher fut une révélation.

Échanges entre clubs
Nous entretenons des liens privilégiés avec nos amis 
du club Rappel 63 de Riom. Lors d’un échange, 
nous avons répondu présent à leur invitation. 
Ce fut l’occasion de découvrir 
et parcourir les voies de leur 
mur au cours d’une soirée fort 
sympathique. 

Président : Robin BAR
Site LRBME : http://larocheblancheescalade.fr
Contact : rocheblancheescalade@gmail.com
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L'association Gergovie les Arverniales a pour objet de promouvoir la culture 
et la connaissance historique et archéologique de la civilisation gauloise. 
Elle organise principalement la manifestation des Arverniales, le 3ème week-end de juillet.

Si la manifestation existe depuis 2002, l'année 2024 a été celle de sa renaissance, 
après l'interruption due à la Covid, puis à l'impossibilité d'organiser un évènement de 
cette ampleur sur le plateau de Gergovie.

Point de départ de ce renouveau, la proposition 
de la municipalité d'utiliser le terrain en contrebas de 
la salle des sports, sous le plateau et sur le passage 
d'une légion de César. Une manifestation restreinte 
(principalement dédiée aux bénévoles et ouverte 
aux roches blanchois) en 2022 nous avait permis de 
valider l'intérêt de ce lieu. 
Confortés par les supports locaux et l'engouement 
des bénévoles, nous nous étions fixés l'objectif de 
relancer la manifestation en 2024. C'est donc les 
20 & 21 juillet que s'est tenue la XIXème édition 
des Arverniales sous sa nouvelle formule. 
Le public était au rendez-vous et conquis. 
Adultes comme enfants ont vécu une page d'his-
toire, partageant la vie quotidienne des gaulois et 
romains installés dans leurs camps, profitant du 
savoir-faire des artisans, des ateliers proposés par 
les musées et des produits vendus sur le marché, 

tout en se restaurant à la cuisine gauloise. 
Les enfants se sont confrontés aux valeureux guerriers armés de 

leurs épées et boucliers, 
ont sorti de terre quelques 
trésors archéologiques 
de l'archéorium, enca-
drés par des archéolo-
gues, et même appris à 
fabriquer des fibules et 
autres artefacts avec les 
animateurs de chaque 
musée.
Les adultes ont apprécié 
les démonstrations et 
explications de tous les 
ateliers, fait leur 'marché', 

assistés aux manœuvres des troupes sur 
l'aire de spectacle.
Malheureusement la fête a été écourtée 
samedi en raison du gros orage en fin 
d'après-midi, provoquant quelques dégâts 
matériels... mais nous devons à la volonté 
et au courage de tous la reprise des festivités dès le lendemain matin.

Un album photo complet est disponible sur notre site https://arverniales.org, dans la rubrique... 'photos'.
Pour nous écrire : contact@arverniales.org.

Gergovie @ Les Arverniales

Remerciements aux différents soutiens
Ils nous ont soutenus pour la relance de la manifestation – soutien 
M(oral), F(inancier) ou L(ogistique) : 
- la municipalité de La Roche-Blanche (M,F,L), le département du 
Puy-de-Dôme (F) ;
- les troupes gauloises locales (M,F) 'La Lance Arverne' et 'Teuta 
Arverni' ;
- les musées (M) de Alésia, Bibracte, Bargoin, Céramique de Lezoux 
et Musée Archéologique de la Bataille ;
- la boulangerie Reyno-Porcheron à La Roche-Blanche (M,L) ;
- la Boucherie Charcuterie Vidas à Vic-le-Comte (F), l'association 
Auvergne en 2cv.com (F).

Remerciements aux animations
Ils ont animé la XIXème édition :
- Troupes de reconstitution : La Lance Arverne, Teuta Arverni, 
Legio VIII Augusta
- Artisans :Articuiros (travail du cuir), Otzial (céramique), Ucuetis 
(bronzier), Yves Connier (sculpture sur pierre)
- Musées : Bibracte, Bargoin, Lezoux, MAB
- Les stands de l'association : Archéorium (avec l'ARAFA), 
Cuisine gauloise, Tissage
- Le marché : Gallia Vetus (Bande dessinée), Saveurs d’Uxellodunum 
(Conserves gauloises), Silence on tourne (Vaisselle en bois), François 
Civeyrel (Lampes à huile), Michel Cauchie (Bijoux en bronze)
- 75 bénévoles sans qui rien ne serait possible.



Le local jeunes secteur Escal’ados rempli de dynamisme

L’année 2024 a permis aux Pôles « Adolescents » de Mond’Arverne Communauté 
et en particulier au secteur Escal’ados de proposer de nombreuses actions 
en direction des jeunes du territoire
Entre les séjours hivernaux et estivaux, les vacances à thème (culture japonaise, 
bricolage, pêche, lab’numérique, BMX, création de BD, sports insolites, évasion 
active), les soirées, les sorties et les ouvertures chaque mercredi ou samedi 
après-midi, les adolescents ont pu découvrir une multitude d’activités diverses, 
tout en participant aux propositions d’animations, permettant de contenter 
les envies de chacun.

Une programmation riche à venir...
Les équipes du Pôle « Adolescents » préparent les propositions 
d’activités pour les vacances d’hiver, avec notamment : les séjours hiver, 
et de nombreuses sorties et soirées.

N’hésitez pas à nous rejoindre pour participer à ces aventures destinées 
aux jeunes (de la 6ème jusqu’à la veille de vos 18 ans) en période scolaire 
et pendant les vacances.

Tous les programmes d’activité sur le site :

www.mond-arverne.fr/vivre-et-grandir/
pole-adolescents/

Pour suivre nos actus 
sur les réseaux sociaux, 

scannez-moi !

mond'arverne Communauté

Pôle "Adolescents"

Cher.es habitant.es de La Roche Blanche, 

L’année 2024 a été le témoin de notre participation démultipliée et sans faille, dans les différentes commissions municipales, 
intercommunales ou leurs conseils associés.
De même, nous avons été actifs dans la plupart des évènements et cérémonies organisés par la commune, et notamment 
la “Fête du Printemps” qui revêt une importance à nos yeux en transmettant de façon ludique un message intergénérationnel 
d’écocitoyenneté responsable.
Pour autant nous sommes soucieux de l’aboutissement du PLUi. Ce texte, cumulé aux différentes zones archéologiques, 
s’il est complété par un budget équilibré, devrait permettre de définir les grandes lignes d’un projet global communal.
Nous souhaitons depuis le début de notre engagement, vivre dans un village à environnement préservé et au patrimoine valorisé, 
tout en bénéficiant de services à la population. (Commerces de proximité, maison médicale, équipements de loisirs, déplacements 
doux, transports en communs, etc…) 
Enfin, nous souhaitons développer les connexions avec nos voisins, dont certains très proches (Chanonat) en posant les bases 
d’une continuité de vie à valoriser.
Tel est donc, ce qui nous a motivés en 2024, en apportant notre soutien de façon sincère mais libre, comme nous l’avons défini 
depuis la première année du mandat. 
Notre commune a de beaux atouts, de belles ressources qui lui permettent de regarder l’avenir de façon pérenne mais vigilante, 
pour le bien-être de ses habitants.
Restant engagés à vos côtés, nous sommes attentifs à vos sollicitations et avis. 

Céline Nectoux, Jean-Pierre Denisot, Matthieu Rousset, Julien Thuilliez, Michel Pons. 
listeminoritaire.lrbg@free.fr

Tribune libre*

*Textes transmis et reproduits fidèlement.



Musée Archéologique 
de la Bataille de Gergovie

Déjà 5 ans ! 
En 2024, le Musée Archéologique de la Bataille de Gergovie célébrait 
ses 5 ans. Toute l’année, un programme d’animations a permis 
de mettre en avant cet anniversaire, fêté avec les partenaires et 
les visiteurs du musée lors des vacances de la Toussaint. En 5 ans 
d’activités, le musée a accueilli près de 200 000 visiteurs venus (re)
découvrir l’histoire arverne !

Une année dédiée aux « Gergoviotes » : 
Durant toute l’année 2024, les visiteurs ont pu découvrir l’exposition temporaire 
« Les Gergoviotes, des étudiants en résistance », conçue en partenariat avec la Maison 
des Sciences de l’Homme de Clermont-Ferrand. 

Pour rappel, le groupe des Gergoviotes 
était composé d’étudiantes et d’étudiants 
de l’Université de Strasbourg repliée 
à Clermont-Ferrand, qui se sont engagés 
très tôt dans les mouvements de 
Résistance lors de la Seconde Guerre 
Mondiale, sous couvert de fouilles archéo-
logiques menées sur le plateau de 
Gergovie.
Cette histoire méconnue a particulièrement été appréciée du grand 
public et des médias. Un livre écrit par Marion Dacko et Arnaud Pocris, 
co-commissaires de l’exposition, est d’ailleurs sorti fin 2024 pour 
présenter plus en détails le destin extraordinaire de ces étudiants 
résistants.
Dès avril 2025, une nouvelle exposition temporaire abordera un tout 
autre sujet, à savoir l’alimentation à l’époque gauloise…

Le grand projet de valorisation de Gergovie et des sites arvernes se structure   
En 2024, un grand travail de structuration a été réalisé par les partenaires du projet de valorisation de Gergovie et 
des sites arvernes. Au 1er janvier 2025, ceci a débouché sur une nouvelle organisation qui a vu le Musée de Gergovie 
et ses équipes intégrer le Groupement d’intérêt public (GIP) Gergovie et Sites Arvernes. Une conservatrice du 
patrimoine viendra renforcer l’équipe et sera en charge de la direction scientifique et des collections de l’actuel 
musée de Gergovie, ainsi que de l’élaboration et la rédaction du projet scientifique et culturel de l’actuel musée de 
Gergovie et du futur musée de la civilisation gauloise visant la labellisation « musée de France ».

Chiffres-clés 2024 du musée : 
- Plus de 40 000 visiteurs sur l’année 2024
- 70% de touristes (dont 5% d’étrangers)
- Plus de 3000 scolaires en majorité venus du Puy-de-Dôme
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www.musee-gergovie.fr
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